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EN LA RC APARECEN LOS DOS
PRIMEROS CASOS DE DENGUE CLÁSICO 

LOS INFECTADOS FUERON NIÑOS

100 DÍAS CUMPLIENDO: 
JAVIER DÍAZ

DENUNCIA RIQUELME CAPTURA
POLÍTICA, TRAS TOMA DE PROTESTA

CONSEJEROS EN PEMEX Y CFE

IMPULSAN EL DESARROLLO DEL CAMPO CON
ENTREGA DE ÁRBOLES FRUTALES EN NADADORES

Luis Carmona / FaCTor
NUEVA ROSITA, COAH.- En lo 
que va de esta temporada de 
calor dos casos de dengue 

clásico se han detectado en la 
Región Carbonífera activando 
la alerta preventiva por parte 
del Sector Salud comentó el Dr. 
Carlos Jiménez Villarreal.

El jefe de la jurisdicción sani-
taria #3 confirmó que los casos 
detectados fueron en dos me-
nores originarios del municipio 
de Múzquiz y Sabinas, deta-
llando que el tipo de Dengue 
era clásico y no puso en riesgo 
la salud.

En breve, vectores de la ju-
risdicción sanitaria actuaron 
en la activación de protocolos 
de atención a personas infec-
tadas con el virus para colocar 
un cerco sanitario en los secto-
res donde probablemente esté 
ubicado el centro de reproduc-
ción del mosquito transmisor.

Los pacientes están bajo 
tratamientos médicos de anti 
gripales y analgésicos que re-
cuperan la salud en menos de 
diez días y solo manifestaron 
síntomas de fatiga, fiebre, cefa-
lea y dolor muscular.

HéCTor Herrera / FaCTor
SALTILLO, COAH.- Al cumplir 
los primeros 100 días de go-
bierno, el alcalde Javier Díaz 
González destacó que, con 
trabajo intenso y decisiones 

firmes, hoy se cuenta con re-
sultados concretos en temas 
prioritarios como la seguridad, 
la movilidad, el desarrollo so-
cial y la cercanía con las y los 
saltillenses. 

Entre ellos, destacó el anun-
cio del programa “Aquí Vamos 
Gratis”, que consiste en poner 
en marcha dos rutas troncales 
de transporte público gratui-
tas; la inversión de 86 millones 
de pesos en seguridad, que ha 
permitido entregar 37 nuevas 
patrullas, 5 oficinas móviles, 25 
casetas; 30 nuevas cámaras 
urbanas con capacidad de re-
conocimiento facial y dos dro-
nes de alta gama.

Además, resaltó Javier Díaz, 
el programa “Aquí Andamos”, 
que ha desplegado a cientos 
de trabajadores municipales 
para tareas de bacheo, lim-
pieza de camellones, plazas 
públicas, callejones y vialida-
des, así como los programas y 
acciones que despliega el DIF 
Saltillo para llevar sus servicios 
a las personas que más los ne-
cesitan.

FaCTor
CIUDAD DE MÉXICO.- More-
na ha convertido los consejos 
de administración de Pemex 
y la Comisión Federal de 
Electricidad en instrumentos 
de control político. En lugar 
de garantizar contrapesos 
técnicos y profesionales, re-
cicla perfiles leales y protege 
a quienes han operado con 
opacidad. Así lo denunció el 
senador priista Miguel Riquel-
me Solís durante la discusión 
del dictamen que concluyó 
con la toma de protesta de 
las nuevas personas conseje-
ras independientes.

“Lo que hoy se consolida 
es una captura institucional 
de los órganos de decisión 
más importantes de nuestras 
empresas productivas del Es-
tado. Lo que vemos no es una 
renovación, sino un reparto 
político”, advirtió Riquelme. 
Señaló que la figura del con-

sejero independiente “debe-
ría representar un contrapeso 
técnico, ético y profesional, 
pero hoy de ese ideal no que-
da nada”.

CrisTina FLores / FaCTor
NADADORES, COAH.- Con 
la firme convicción de que 
el campo de Coahuila tiene 
rumbo y futuro, el secretario 
de Desarrollo Rural del Esta-
do, Jesús María Montemayor 
Garza, encabezó una jornada 

más del programa de entrega 
de árboles frutales, una ini-
ciativa del gobernado Manolo 
Jiménez Salinas que fortalece 
la economía rural y promueve 
la autosuficiencia alimentaria 
en las comunidades produc-
toras de la región Centro.

El evento tuvo lugar en el 
municipio de Nadadores, 
donde se dieron cita auto-
ridades estatales y muni-
cipales para refrendar su 
compromiso con el campo 
coahuilense.

FaCTor
TORREÓN, COAH.- Al presidir 
la sesión del Consejo de Segu-
ridad y Desarrollo Económico 
Laguna, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas señaló que en 
su administración se sigue re-
forzando la coordinación entre 
las diversas instituciones y de-
pendencias para generar las 

mejores condiciones en todas 
las regiones de la entidad.

“Trabajando en equipo so-
ciedad, ciudadanos, empre-
sarios y gobierno seguimos 
fortaleciendo a través del 
CONSEDE la seguridad y el 
desarrollo de la región Laguna. 
Muchas gracias por todo su 
apoyo”, puntualizó.

Señaló que esta gran coor-

dinación entre los tres órdenes 
de gobierno, la sociedad civil 
organizada y la iniciativa priva-
da, permite mantener en orden 
y en paz al estado, mejorar la 
infraestructura carretera y ur-
bana, así como brindar certeza 
jurídica para que las empresas 
sigan confiando en Coahuila 
como destino seguro de sus 
inversiones. 

El Mandatario estatal confió 
en que con el nuevo reacomo-
do de aranceles a nivel inter-
nacional, ante países asiáticos 
y europeos, Coahuila y México 
están en una posición de ven-
taja económica.

“Somos de los estados don-
de hay más inversión america-
na, y somos de los que más 
cumplimos en temas de segu-
ridad y de migración”, señaló.

Manolo Jiménez pidió a to-
das y todos estar enfocados 
en lo productivo, en lo positivo 
y aprovechar el momento y las 
condiciones que actualmente 
tiene Coahuila; “aprovechar 
que nuestros socios comercia-
les nos ven como de lo mejor 
de este país”.

Agregó que la parte empre-
sarial dice abiertamente que 
Coahuila es uno de los estados 
con mayores condiciones para 
la inversión, donde se tiene 
una gran relación del gobierno 
estatal y municipal, con la par-
te empresarial. 

“Entonces eso lo tenemos 
que cuidar, sobre todo en si-
tuaciones complicadas eco-
nómicas, como el nuevo rea-
comodo arancelario a nivel 
mundial”, dijo.

Por su parte, Federico Fer-
nández Montañez informó el 
estatus de orden y seguridad 
que guarda la región; y Luis Oli-
vares Martínez, secretario de 
Economía, brindó un resumen 
de las acciones y resultados de 
la gira de promoción económi-
ca por Europa. PÁG. A4

EN EQUIPO GENERAMOS LAS
MEJORES CONDICIONES PARA

RECIBIR INVERSIONES: MANOLO

BerTHa López / FaCTor

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Durante la tarde del jue-
ves, se reportó un incen-

dio en los patios de Industrial 
Minera México, en el lugar 
conocido como el Parque La 
Chimenea. 

Usuarios de redes sociales, 
alertaron sobre la presencia 
del fuego y de intensas co-
lumnas de humo negro que 
eran visibles desde distintos 
puntos de la ciudad.

El siniestro generó alarma 
entre trabajadores y vecinos 
del sector, las causas que ori-

ginaron el fuego aún están por 
determinarse y serán objeto de 
investigación por parte de las 
autoridades correspondientes.

Elementos del Cuerpo de 
Bomberos y protección civil, 
acudieron de inmediato al lu-

gar, logrando controlar 
el fuego tras una in-
tensa labor. 

Gracias a su rápi-
da respuesta y coor-
dinación, se evitó 
que el incendio se 
propagara a otras 
áreas de la planta o 
a propiedades ale-
dañas.

Por varias horas elementos de bomberos y Protección Civil atendieron la contingencia 
ya que había riesgo que el fuego llegara a las oficinas de la empresa
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En estos días 
los alcaldes 
de la mayo-

ría de los muni-
cipios están con-
cluyendo sus 100 
días.

Vaya que sí, le 
pusieron énfasis 
en su municipio, 
poner su huella es 
lo importante.

Algunos no todos 
por cierto se col-
garon de la brocha 

del Estado, al no 
tener con qué salir 
adelante con las 
promesas de cam-
paña.

Pero en la re-
gión es notorio 
ver cómo cada al-
calde menciona 
este mini informe, 
como los cien días 
de ímpetu y mues-
tra de lo que está 
por venir.

Este minuto no 

es de halagos ni de 
denostaciones, el 
pueblo es quién es 
más severo.

Ahora la región 
tendrá un reto 
muy fuerte, el des-
empleo, así es, este 
será el reto a ven-
cer, despidos y re-
cortes de personal 
se ven a diario.

Entras a tu hora 
de trabajo, pero, 
si eres llamado 
a personal, vas 
con el alma en la 
mano, por no de-
cir otra cosa.

Hay incertidum-
bre, tarea fuerte 
para cada muni-
cipio de esta re-
gión del Estado.

HDELAFHDELAF

Me asomé por 
la ventana y 
no había na-

die, solo un escena-
rio surrealista que se 
intensificaba desde el 
segundo piso en el que 
me encontraba. El 
balconcito en el que 
mamá me enseñó a 
tejer seguía ahí, aun-
que terroso y medio 
lúgubre.  Todos se ha-
bían ido. Algunos al 
cielo, otros al infier-
no, y el resto, el resto 
a cualquier otro sitio 
donde las lenguas del 
diablo no los alcanza-
ran.

Fuera de mi escon-
drijo caminé por la 
casa de paredes ba-
leadas, muebles sa-
queados y piso en-
sangrentado. En el 
cuarto de mamá me 
sentí sola y echándo-
me a llorar me senté 
en su cama medio cu-
bierta de enjarre del 
techo. Me eché a llo-
rar porque esos mal-
nacidos me habían 
dejado ahora sí, más 
sola que un salero al 
centro de la mesa Sa-
qué de la vitrina rota 
el único jueguito de 
vajilla medio despos-
tillado, entré en la 

cocina y a como pude 
me preparé un café. 
Todo había termina-
do. Aún cuando un 
intenso olor a ceniza 
invadía el ambiente, 
di un hondo respiro 
que me dio consuelo 
al saber que a pesar 
de todo seguía con 
vida. Ya en el balcón 
tomé la rosquilla qué 
había rescatado y que 
endurecida había ter-
minado por el tiempo. 
Algo de canela cayó 
en mis piernas, pero 
no importaba, dema-
siada sangre había 
caído en ellas que ver 
vertida azúcar y ca-
nela era una bendi-
ción.

Ese pueblo cercano 
a Reynosa era mi ni-
ñez, pero no mi vida. 
Mamá me había lle-
vado al finalizar mi 
niñez a MC. Allen, 
en Texas, pues ella 
era norteamericana 
radicada en México. 
Teníamos allá una la-
vandería que atendía 
en verano, de modo 
que todo el invierno 
lo pasábamos en Ta-
maulipas. Ya lo dije, 
nací y crecí de niña 
en un pueblito cerca-
no. Mi infancia fue 

dulcísima, siempre en 
compañía de mamá, 
mis vecinitos con los 
que me divertía por 
las tardes corriendo 
por aquí y por allá. 
Mamá fue de esas 
mujeres que creían 
que el remedio a las 
enfermedades era la 
naturaleza misma, 
por ello me dejaba 
correr bajo la lluvia, 
jugar con el granizo, 
resbalar en la grajea, 
y asolearme de vez 
en cuando. Y tuvo ra-
zón, mi cuerpo agarró 
tantas defensas que 
me volví un bunker 
cuando Dios nos qui-
tó la visa, el permiso, 
el pasaporte a seguir 
disfrutando de los be-
neficios de la paz.

Una mañana de 
miércoles una ca-
mioneta se estacionó 

frente a la tienda de 
don Carlos. Lucinda y 
yo comprábamos ca-
ramelos. Un hombre 
vestido de negro sacó 
una pistola y sin me-
diar palabras le dio 
un tiro al tendero. To-
davía navega en mis 
recuerdos ese chis-
guete de sangre man-
chando los frascos con 
dulces y el mostrador 
de madera.

El miedo se apoderó 
del pueblo y por mu-
chos días nadie an-
daba después de las 
siete fuera de casa. 
De golpe se acabó el 
juntarnos en la calle 
y las caminatas por el 
monte. Con el paso del 
tiempo fuereños co-
menzaron a merodear 
el pueblo y mamá ce-
rró la casa y nos fui-
mos a Mc Allen. Años 
pasaron para que vol-
viéramos.  Un hombre 
cuidaba y andaba la 
propiedad hasta que 
un día así nomás no 
volvió a contestar el 
teléfono. Lo habían 
asesinado mientras 
trapeaba la azotea. 

Volvimos a México 
con diecisiete años 
en mi haber y con 
una densa tensión 
en un pueblo que ya 
no era pueblo, sino 
un montón de casas, 
negocios, vendimia 
callejera y jóvenes 
merodeando por las 
esquinas. A la semana 
un par de hombres to-
caron a nuestra puer-
ta. Mamá, inmutable, 
les cerró la puerta en 
la cara cuando estos 
le dijeron que debía 
pagar cierta canti-
dad de dinero para 
ser protegida. Ese ce-

rrón de puerta fue el 
pasaporte al infierno. 
Ruidos tras la casa, 
vidrios de ventanas 
rotos, tocar la puer-
ta y no estuviera na-
die, entre otras cosas. 
Cinco perros muertos, 
y muchas cosas más. 
Un mañana mamá 
volvió del mercado 
arañada, pero dere-
cha y fuerte. Intenta-
ron golpearme, mija, 
pero no sabían que 
soy experta en kara-
te y defensa perso-
nal. Tres días después 
nuestra vecina, una 
mujer tranquila que 
vendía sarapes, fue 
encontrada muerta 
cerca del sembradío 
de avena. Lo mismo 
pasó con don Aurelio 
y Betulio. 

Cansados del ataque 
continuo los vecinos 
se organizaron para 
tomar justicia por 
mano propia. Mamá 
fue una de las que 
habían iniciado los 
planes, pero alguien 
reveló las intenciones 
y sin saberlo nadie, 
los malvados cayeron 
de noche sobre todos 
aquellos que se ha-
bían unido al plan. 

La puerta de la 
casa cayó, las ráfa-
gas ardientes dieron 
en paredes, muebles 
y ventanas. Mientras 
huíamos al escondite 
previamente prepa-
rado, alcancé a ver 
cuando un proyec-
til entró en la nuca 
de mamá haciéndola 
caer de bruces en la 
mesa de centro. No sé 
cuántas horas estuve 
oculta, pero cuando 
me asomé al sentir la 
calma, no vi el cuer-
po de mamá. Lo bus-
qué a conciencia sin 
resultados. La casa 
estaba destruida y 
afuera el caos impe-
raba. Oí pasos en la 
escalera, volví a ocul-
tarme alcanzando a 
oír sirenas policiacas 
por doquier. Minu-
tos, horas, días, no sé, 
pero salí agotada y a 
punto del desmayo. 

Asomándose a la ven-
tana el pueblo estaba 
vacío. Ni malos ni 
buenos, ni ángeles ni 
demonios, nadie, era 
el pueblo más vacío 
jamás visto.

Ya en el balcón eché 
un vistazo al devas-
tado horizonte va-
cío de risas de niños, 
música de jóvenes y 
de mujeres mayores 
conversando. Suje-
ta al barandal pensé 
dónde podía estar mi 
madre, pero viva no 
lo estaría cuando de 
mí misma vi su vida 
acabarse. Sentada en 
la silla meneé con la 
cuchara el café y me 
lancé a una dolorosa 
melancolía de recor-
dar aquellos tiempos 
de niña cuando justo 
ahí, en ese mismo bal-
cón me contaba histo-
rias, de su vida antes 
de que yo naciera y 
de cómo deseaba una 
vida para mí ahí, en 
ese pueblo sereno que 
se había convertido 
en nido de buitres.

Caminé por el pue-
blo vacío. Todos se ha-
bían ido. Un autobús 
me subió y al pregun-
tarle a dónde habían 
ido todos, el chofer me 
miró atónito y con-
tinuó manejando. Al 
llegar a Reynosa e ir 
a la policía para ave-
riguar dónde habían 
llevado los muertos, 
el encargado se puso 
en pie y se fue. En un 
rato volvió acompa-
ñado de una mujer 
elegante quien tocán-
dome el hombro me 
invitó a sentarme. 
Una hora después me 
devolvieron a la clíni-
ca de donde me había 
escapado. Y sigo aquí, 
encerrada, siendo la 
única sobreviviente 
de una masacre de la 
que nadie nunca qui-
so hablar.

Autor: JUAN DE 
DIOS JASSO AREVA-
LO 
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1829.
Vicente Guerrero toma po- 
sesión como Presidente de 
la República.

1911.

timo informe presidencial. 
Da cuenta de la renova- 
ción en el gabinete y de las 
reformas políticas, medi- 
das que tuvo que tomar 
ante el desafío de la revo- 
lución maderista.

1867. 
Aniversario de la Toma de 
Puebla por las tropas repu- 

combatían contra el Imperio 
de Maximiliano. La Bandera 
Nacional deberá izarse a toda 
asta.

1914.
Las fuerzas de la División del 
Norte, al mando de Francisco 
Villa, triunfan en Torreón, ciu- 
dad defendida por tropas 
huertistas, luego de dos se- 
manas de intensos combates.

1893.
Muere Eligio Ancona del 
Castillo en la Ciudad de Mé- 
xico, político liberal, perio- 
dista, historiador, literato y 
dramaturgo.

1921.
Nace Jesús Reyes Heroles 
en Tuxpan, Veracruz, polí- 
tico e historiador, promo- 
tor de la reforma política 
con la que los partidos de 
oposición al PRI pudieron 
llegar al Congreso median- 
te los diputados de repre- 
sentación proporcional.

1861.
El Presidente Benito Juárez 
reduce a cuatro las secreta- 
rías de Estado: Relaciones 
Exteriores y Gobernación, Jus- 
ticia, Fomento e Instrucción 
Pública, Hacienda y Crédito 
Público, y Guerra y Marina.

1915. 
El general Álvaro Obregón, al 
frente del ejército de opera- 
ciones constitucionalista, ocu- 
pa Celaya, Guanajuato, para 
enfrentar a Francisco Villa, co- 
mandante de las fuerzas 
convencionistas.

1915.
Nace Mathias Goeritz, escul- 
tor, arquitecto, pintor y dise- 
ñador de arte abstracto. 

1956.
Se inaugura en la Ciudad Uni- 
versitaria la Biblioteca Cen- 
tral de la Universidad Nacio- 
nal Autónoma de México.

1997. 
Muere Heberto Castillo, in- 
geniero y dirigente social, 
también fue fundador del 
Partido Mexicano de los 
Trabajadores, del Partido 
Mexicano Socialista y del 
Partido de la Revolución 
democrática. 

1813.
José María Morelos inicia el 
ataque a Acapulco.

1902. 
Juan Sarabia, Camilo Arriaga 
y Librado Rivera, liberales 
opositores al régimen de Por- 

.

 

1858.
En Colima, el Presidente Be- 
nito Juárez designa a Santos 
Degollado general en jefe de 
las fuerzas de Occidente y 
Norte, durante la Guerra de 
Reforma.

1997.
Se inaugura el Primer Con- 
greso Internacional de la Len- 
gua Española, en Zacatecas.

Día Mundial de la Salud.

1904.
Muere  Enrique Rébsamen en 
Jalapa, Veracruz, pedagogo 

la educación nacional.

1914.
Nace María Félix en Álamos, 

guras de la época de oro del 
cine mexicano.
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1779.
Muere el virrey Antonio Ma- 
ría de Bucareli y Ursúa en la 
Ciudad de México. 

1861. 
Ignacio Zaragoza es nom- 
brado ministro de Guerra y 
Marina.

1862.
En Orizaba, Veracruz se rom- 
pe la Alianza Tripartita, que 
exigía el pago de la deuda que 
México había contraído con 
Inglaterra, Francia y España. 

1789. 
Nace Leona Vicario en la 
Ciudad de México. Apoyó la 
causa insurgente y fue es- 
posa del abogado Andrés  
Quintana Roo.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
acepta la corona de México, 
que le ofrecen los conserva -

con Francia los Tratados de 
Miramar entre Napoleón III 
y Maximiliano.

1919
Aniversario de la muerte de 
Emiliano Zapata en la ha- 
cienda de Chinameca, More- 
los. La Bandera Nacional de- 
berá izarse a media asta.

1857. 
Se promulga la Ley sobre 
derechos y obvenciones pa- 
rroquiales , conocida como 
Ley Iglesias.

1861. 
Muere Francisco González 
Bocanegra en la Ciudad de 
México, poeta, crítico tea- 
tral y autor de la letra del 
Himno Nacional mexicano.

1812.
Se publica el periódico insur- 
gente El Ilustrador Nacional , 
editado por el doctor José 
María Cos.
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1867. 

el sitio de la Ciudad de Mé- 
xico, dominada por fuerzas 
imperialistas. 

1813. 
José María Morelos, al mando 
de las fuerzas insurgentes, 
toma el puerto de Acapulco.

1954.
Muere Francisco J. Múgica, 
destacado diputado del Con- 
greso Constituyente de 
1916-1917, fue un cercano 
colaborador del presidente 
Lázaro Cárdenas y tuvo un 
importante papel en la de- 
cisión de expropiar a las com- 
pañías petroleras extranje- 
ras en 1938.

1875. 
Se funda en la Ciudad de 
México la Academia Mexica- 
na de la Lengua. 

1877.
Nace Enrique Flores Magón 
en Teotitlán del Camino, Oa- 
xaca, periodista liberal quien 
junto con su hermano, Ricar 
do, editó el periódico Regene- 
ración  y formó parte del Par- 
tido Liberal mexicano.

1823.
Se expide el decreto que de- 

cional, conforme al usado 
por los defensores de la In- 
dependencia de México.

1817.
Desembarca en Soto la Ma- 
rina, hoy Tamaulipas, Fran- 
cisco Xavier Mina, liberal 
español que luchó por la 
Independencia de México y 
fue fusilado en Guanajuato, 
en 1817.

1861.
El gobierno del Presidente 
Juárez expide la Ley de 
Instrucción Pública en los 
establecimientos que depen- 
den del Gobierno General .

1910.
Se realiza la Convención 
Nacional Independiente de 
los Partidos Aliados Nacional 
Antirreeleccionista y Nacio- 
nalista Democrático. Desig- 
nan a Francisco I.  Madero 
como candidato a la Presi- 
dencia de la República. 

16 17 18 19 20 21

23 24 25 26 2827

1838.
Comienza la guerra de inter- 
vención de Francia contra 
México, conocida como la 
“Guerra de los Pasteles”. 

1869.
Se crea el estado de More- 
los, el cual se integró con los 
distritos de Cuernavaca, 
Cuautla, Jonacatepec, Tete- 
cala y Yautepec.

1910.
Muere Ignacio Mariscal, abo- 
gado oaxaqueño que formó 
parte del Congreso Constitu- 
yente que redactó la Cons- 
titución de 1857, fue minis- 
tro de Estado y embajador. 

1695. 
Muere Sor Juana Inés de la 
Cruz, escritora novohispa -
na, gran exponente del Si- 
glo de Oro de la literatura 
en español.

1968.
Muere Heriberto Jara, revo- 
lucionario que fue el primer 
secretario de Marina.

1833.
Nace la Sociedad Mexicana 
de Geografía y Estadística, 

en América.

1965.
Muere el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1916.

Nación y Programa de Refor- 
mas Político Sociales de la 
revolución aprobado por la 
Soberana Convención Revo- 
lucionaria.

1993.
Muere Blas Galindo, desta- 
cado compositor, director de 
orquesta y maestro, fue 
director del Conservatorio 
Nacional de Música. 

1998.
Muere Octavio Paz, escritor 
mexicano que fue condeco- 
rado con el Premio Nobel de 
Literatura.

1912. 
En la ciudad de Oaxaca, 
fallece el gobernador 
constitucional del estado, 
Benito Juárez Maza. La 
Legislatura local nombra 
gobernador interino a 
Alberto Montiel.

1943. 
El presidente estadouniden -
se, Franklin D. Roosevelt, 
hace una visita exprés a la 
ciudad de Monterrey. El 
presidente mexicano Manuel 
Ávila Camacho corresponde 
al gesto y lo acompaña a la 
población de Corpus Christi, 
Texas.

1993. 
Fallece en la Ciudad de 
México el actor cómico Mario 

1889.
Muere Sebastián Lerdo de 
Tejada, abogado y político 
liberal, fue presidente de la 
República entre 1872 y 
1876.

1901.
En Mochitlán, Guerrero, inicia 
movimiento armado contra 
la reelección del gobernador 
estatal. Legitimado mediante 
el Plan del Zapote, es un 
antecedente del descontento 
político y social de la 
Revolución mexicana.

1914.
Aniversario de la gesta 
heroica de la Defensa del 
puerto de Veracruz. La ban- 
dera nacional deberá izarse 
a media asta.

1519. 
Hernán Cortés funda la Villa 
Rica de la Vera Cruz, primer 
asentamiento europeo en 
México.

1854.
Muere el general Nicolás Bra- 
vo, héroe de la Independecia 
nacional. 

Día Internacional de la 
Madre Tierra.

1897.
Se crea la Escuela Naval Mi- 
litar, plantel educativo Mi- 

ciales al Mando de Unidades 
Operativas de la Armada de 
México.

1920.
Se promulga el Plan de Agua 
Prieta, con el que inició un 
movimiento armado contra 
el gobierno del Presidente 
Venustiano Carranza.

1897.
Nace Manuel Ávila Cama- 
cho, militar y político po- 
blano que fue presidente 
de México de 1940 a 1946.

1948.
Muere Manuel M. Ponce, 
destacado compositor za- 
catecano, maestro y direc- 
tor del Conservatorio Na- 
cional de Música y direc- 
tor de la Orquesta Sinfóni- 
ca de México.

1853.
El general Antonio Santa 
Anna decreta la Ley Lares 
contra la prensa opositora.

1863.
Nace Belisario Domínguez, 
médico y político chiapaneco, 
quien como diputado alzó la 
voz contra el gobierno ilegí- 
timo de Victoriano Huerta. 

1930. 
Muere Emilio Rabasa, aboga- 
do, profesor, periodista, po- 
lítico y escritor chiapaneco, 
autor de La bola, La gran 
ciencia  y Moneda falsa .

1824. 
Se erige el estado de San 
Luis Potosí.

1917.
Venustiano Carranza es de- 
clarado Presidente consti- 
tucional de la República, por 
el Congreso de la Unión.

1919.
Aparece el primer número del 
diario El Heraldo de México .

1998. 
Muere Guillermo Haro, desta- 
cado astrónomo mexicano 
que descubrió un cometa y 
varias estrellas; en 1963 
recibió el Premio Nacional de 
Ciencias. 

1843. 
Muere Miguel Ramos Arizpe, 
sacerdote y político liberal, 
quien abogó por la Indepen- 
dencia como diputado en las 
Cortes de Cádiz y por la 
adopción de la República Fe- 
deral en el Congreso de 
1823.

Día Mundial de la Seguridad 
y la Salud en el Trabajo.

24 de diciembre

29 30

1863.
Se erige el estado de 
Campeche.

1933. 
Se reforma el Artículo 83 
de la Constitución para 
prohibir la reelección del 
Presidente. 

1967.
Se crea la Comisión Me- 
xicana de Cooperación con 
la UNESCO (CONALMEX), 
presidida por la Secretaría 
de Educación Pública.

1812.
Ignacio López Rayón elabora 
el primer proyecto de Cons- 
titución titulado Elementos 
Constitucionales, que consta 
de 38 puntos. 

1912. 
Emiliano Zapata hace la pri- 
mera restitución de tierras, 
aguas y montes a campe- 
sinos de Ixcamilpa, Puebla.

Día del Niño. 30 de abril
día del niño

7 de abril
Día Mundial de la salud

22 de abril
día internacional de la madre tierra
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SANTO DOMINGO.- La ci-
fra de fallecidos en la discoteca 
Jet Set en Santo Domingo as-
ciende a 218 y a 189 las per-
sonas rescatadas con vida tras 
el derrumbe del techo del local 
en la madrugada del pasado 
martes, informó este jueves 
(10.04.2025) el Centro de Ope-
raciones de Emergencia (COE) 
de República Dominicana.

En el último comunicado 
oficial, el Gobierno asegura 
que se mantienen las labores 
de búsqueda, rescate y recupe-
ración y que los brigadistas y 
personal técnico siguen desple-

gados en la zona bajo coordina-
ción del Centro de Operaciones 
de Emergencia (COE).

“Las labores no se han dete-
nido y no concluirán hasta que 
no se confirme que no queda 
una sola persona bajo los es-
combros”, agrega la nota. El 

miércoles se informó de que 
se entraba en una nueva etapa, 
la de recuperación de cuerpos, 
conforme al protocolo interna-
cionalmente establecido para 
la gestión de este tipo de emer-
gencias.

Se indicó que esta transición 

de búsqueda y salvamento a la 
nueva etapa “no implica el fin de 
las labores en la zona afectada”, 
sino que, “sin detener las labores 
de rescate”, se entraba en una 
fase distinta y que, tras ella, co-
menzará la de investigación so-
bre las causas del accidente.

El techo de la conocida dis-
coteca Jet Set se desplomó 
cuando en el local había una 
fiesta amenizada por el popu-
lar merenguero Rubby Pérez, 
también fallecido en el acci-
dente. No se ha determinado el 
número de personas que podía 
haber allí en ese momento, en 
una discoteca con capacidad 
para más.

FACTOR

REINO UNIDO.- Susannah 
Goshko, embajadora del Reino 
Unido en México, pidió al go-
bierno de Claudia Sheinbaum 
Pardo ratificar el Tratado Inte-
gral y Progresista de Asocia-
ción Transpacífico (TPP), con 
que se apuesta a la detonación 
del comercio entre ambas na-
ciones. “El comercio entre el 
Reino Unido y México es bue-
no y nuestros mercados son 
complementarios, por lo que 
no competimos entre nosotros 
y tenemos una relación comer-
cial más o menos equilibrada”, 
dijo durante el Canning House 
2025, un foro del Reino Unido 
para América Latina.

Agregó que México y Rei-
no Unido pueden tener una 
relación comercial mucho más 
ambiciosa, la cual se ubica en 6 
mil millones de dólares. “Como 
dos países del G20 comprome-
tidos con el comercio abierto y 
libre, esto debería y podría ser 
mucho mayor”.  “Nos interesa 
a ambos asegurarnos de que así 
sea, si queremos construir las 
sociedades equitativas y prós-
peras que ambos buscamos”, 
apuntó Susannah Goshko. Afir-
mó que el primer paso en el 
camino de una mayor relación 

comercial será la ratificación 
mexicana y la adhesión del 
Reino Unido al CPTPP.

“(El CPTPP) acelerará el 
crecimiento al profundizar la 
participación británica y mexi-
cana en nuestras respectivas ca-
denas de suministro”, comentó. 
El TPP es el tratado comercial 
más relevante y moderno del 
mundo, ya que cuenta con 30 
capítulos que incluyen discipli-
nas para regular actividades de 
las empresas estatales, propie-
dad intelectual, coherencia re-
gulatoria, comercio electrónico 
y facilidades para las Pequeñas 
y Medianas Empresas, entre 
otros temas, según un blog del 
gobierno de México.

El TPP, que busca hacer el 
comercio más ágil y sencillo, 
reduciendo costos y tiempos 
para hacer negocios, fue suscri-
to por los 12 países originales 
el 4 de febrero de 2016, pero en 
enero de 2017, EU anunció su 
salida. En respuesta, el CPTPP 
fue el acuerdo al que llegaron 
los 11 países restantes del TPP, 
según el blog. La embajadora 
dijo que el acuerdo comercial 
diversificará el comercio en 
sectores innovadores como la 
electromovilidad, la tecnolo-
gía de la salud y la fabricación 
avanzada de productos.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- El pasado 4 de 
abril, un órgano espe-

cializado de la ONU anunció 
que revisará la “preocupante” 
acumulación de desaparicio-
nes forzadas en México. En 
respuesta, el presidente de la 
Mesa Directiva del Senado, 
Gerardo Fernández Noroña, 
negó la existencia de esta pro-
blemática en el país y retó a la 
organización internacional “a 
que presente un solo caso de 
desaparición forzada durante 
nuestro gobierno”.

Sin embargo, reportes oficia-
les generados por la Comisión 
Nacional de Búsqueda –órgano 
dependiente de la Secretaría de 
Gobernación federal– recono-
cen que, desde diciembre de 
2018, cuando el país comenzó 
a ser gobernado por el parti-
do Morena, y hasta agosto de 
2023, en México se registraron 
al menos 141 víctimas de desa-
parición forzada, a las que “se 
le(s) privó de la libertad por 
una corporación policiaca o 
militar”.

De acuerdo con la lista ofi-
cial de personas desaparecidas 
en México, publicada por las 
autoridades federales en agos-

to de 2023, estas 141 víctimas 
fueron raptadas por agentes gu-
bernamentales en 25 entidades 
federativas.  De este grupo de 
141 personas desaparecidas por 
autoridades, cuando el partido 
Morena ya gobernaba a nivel 
federal, al menos 68 fueron 
raptadas en entidades cuyo go-
bierno estatal también era en-
cabezado por Morena, o bien 
por sus partidos aliados, como 
el Partido Verde Ecologista de 
México en San Luis Potosí, o 
por el Partido Encuentro Social 
en Morelos.

Cabe destacar que estas 141 
desapariciones forzadas que 
han sido perpetradas por au-
toridades, desde que Morena 
llegó al poder, no son todos 
los casos ocurridos, sino sólo 

aquellos que la Comisión Na-
cional de Búsqueda aceptó 
incluir en la lista de víctimas, 
presentada en agosto de 2023. 
A ese conteo deben sumarse 
los casos ocurridos luego de la 
publicación de la lista (que no 
ha sido actualizada hasta la fe-
cha), así como los casos que la 
autoridad se ha negado a regis-
trar, aunque la participación de 
agentes del Estado quedó ple-
namente probada.

El primer caso de desapari-
ción forzada en el que quedó 
plenamente probada la respon-
sabilidad de agentes de un go-
bierno encabezado por partido 
Morena fue perpetrado el 26 
de marzo de 2021 (durante la 
presidencia del morenista An-
drés Manuel López Obrador), 

día en que la activista Claudia 
Uruchurtu Cruz fue raptada por 
trabajadores del Ayuntamiento 
de Nochixtlán, Oaxaca, luego 
de denunciar actos de corrup-
ción cometidos por la alcalde-
sa morenista Lizbeth Victoria 
Huerta.

Claudia Uruchurtu, una con-
vencida seguidora del partido 
Morena y de López Obrador, 
fue desaparecida  por funciona-
rios públicos, en el marco de un 
operativo policiaco para repri-
mir una manifestación ciudada-
na en la plaza central de dicho 
ayuntamiento, que había sido 
convocada precisamente para 
protestar contra actos de co-
rrupción y abuso de la fuerza, 
por parte del gobierno morenis-
ta en Nochixtlán.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Ale-
jandro Moreno Cárdenas, presi-
dente nacional del PRI, enfrentó 
un proceso por enriquecimiento 
ilícito que un amparo detu-
vo por el cateo ilegal a una de 
sus propiedades. (10/04/2025) 
Foto: Especial Luego de que 
hace dos semanas la mayoría de 
Morena, con el apoyo del PRI, 
determinara desechar la solici-
tud de desafuero de Cuauhté-
moc Blanco, la Sección Instruc-
tora ahora enfocará su atención 
en el caso del senador Alejan-
dro Alito Moreno, presidente 

nacional del PRI, que enfrenta 
un expediente abierto en dicho 
órgano por presunto enriqueci-
miento ilícito.

El pasado 1 de abril, la Sec-
ción Instructora, encabezada 
por Hugo Éric Flores, solicitó 
a Loreto Verdejo Villacís, fiscal 

especializado en Combate a la 
Corrupción de Campeche, que 
informe si ha realizado otras di-
ligencias que hayan subsanado 
las inconsistencias presentadas 
en la carpeta de investigación y 
que propiciaron que se emitiera 
un amparo a favor del priista.

“Para estar en posibilidad de 
actuar en el ámbito de faculta-
des de esta Sección Instructo-
ra, se solicita su colaboración 
y apoyo para que informe a la 
brevedad posible si con base en 
la resolución ministerial de fe-
cha veintiuno de mayo de dos 
mil veinticuatro, en la que de-
terminaron la invalidez de da-

tos de prueba, ulteriormente se 
han llevado a cabo otra u otras 
diligencias por las que se hayan 
subsanado las inconsistencias 
señaladas en la ejecutoria de 
amparo y en su cumplimiento, 
dentro de la carpeta de investi-
gación número C.I./139-2022/
FECCECAM, o en su defecto 
informe la situación que guar-
da la misma, para el efecto de 
determinar lo que legalmente 
corresponda con relación al ex-
pediente número LXV/HCD/
DP/01/2022”, refiere la soli-
citud firmada por el diputado 
Hugo Éric Flores, presidente 
de la Sección Instructora.

Al menos 141 casos de desapariciones forzadas desde 
2018 contradicen a Morena en su polémica con la ONU

Reino Unido pide a México que 
ratifique acuerdo transpacífico

Los fallecidos en la discoteca en Santo Domingo ascienden a 218

Sección instructora revive desafuero de Alito Moreno

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
ministra de la Suprema Corte 
de la Nación (SCJN), Lenia 
Batres Guadarrama, por se-
gunda vez dejó sin quórum a 
la Segunda Sala, motivo por 
el cual quedaron pendientes 
por resolver 21 asuntos que se 
tenían previstos para hoy.   En 
la sesión solo estuvieron pre-
sentes el ministro presidente de 
la Segunda Sala, Javier Laynez 
Potisek, Yasmín Esquivel Mos-
sa y Alberto Pérez Dayán, por 
lo que los asuntos a resolver 
fueron recorridos para la sesión 
del próximo 23 de abril, que se 
juntarán con los que se tienen 
programados para ese día.  

De acuerdo con diversos 
reportes, el equipo de Batres 
Guadarrama indicó que habían 
informado con antelación sobre 
el retraso de la ministra y que 
les aseguraron que no habría 

inconvenientes al respecto. No 
obstante, se habría tomado la 
decisión de levantar la sesión.  
Cabe recordar que el pasado 
12 de marzo, una sesión de la 
Segunda Sala de la SCJN tuvo 
que suspenderse por falta de 
quórum luego de que igual-
mente Batres se retirara tras 
ser impedida, por unanimidad, 
de participar en la resolución 
de un amparo relacionado con 
el empresario Ricardo Salinas 
Pliego, dejando así paralizados 
30 autos que se tenían previstos 
resolverse ese día. 

Sumado a esto, el viernes 27 
de marzo, en lo que fue la últi-
ma sesión pública de los jueves 
del pleno de la SCJN, concluyó 
anticipadamente luego de que 
la ministra Batres Guadarrama 
abandonara la sala, dejándola 
nuevamente sin quórum, que-
dando pendientes de resolver 
dos controversias constitucio-
nales.

Lenia Batres deja otra vez sin 
quórum a la Suprema Corte
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TORREÓN, COAH.- Al 
presidir la sesión del 
Consejo de Seguridad y 

Desarrollo Económico Laguna, 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas señaló que en su admi-
nistración se sigue reforzando 
la coordinación entre las diver-
sas instituciones y dependen-
cias para generar las mejores 
condiciones en todas las regio-
nes de la entidad.

“Trabajando en equipo socie-
dad, ciudadanos, empresarios y 
gobierno seguimos fortalecien-
do a través del CONSEDE la 
seguridad y el desarrollo de la 
región Laguna. Muchas gracias 
por todo su apoyo”, puntualizó.

Señaló que esta gran coordi-
nación entre los tres órdenes de 
gobierno, la sociedad civil or-
ganizada y la iniciativa privada, 
permite mantener en orden y 
en paz al estado, mejorar la in-
fraestructura carretera y urbana, 
así como brindar certeza jurídica 
para que las empresas sigan con-
fiando en Coahuila como destino 
seguro de sus inversiones.

El Mandatario estatal confió 
en que con el nuevo reacomo-
do de aranceles a nivel interna-
cional, ante países asiáticos y 
europeos, Coahuila y México 
están en una posición de venta-

ja económica.
“Somos de los estados donde 

hay más inversión americana, y 
somos de los que más cumpli-
mos en temas de seguridad y de 
migración”, señaló.

Manolo Jiménez pidió a to-
das y todos estar enfocados en 
lo productivo, en lo positivo y 
aprovechar el momento y las 
condiciones que actualmente 
tiene Coahuila; “aprovechar 
que nuestros socios comercia-
les nos ven como de lo mejor 
de este país”.

Agregó que la parte empre-
sarial dice abiertamente que 

Coahuila es uno de los estados 
con mayores condiciones para 
la inversión, donde se tiene una 
gran relación del gobierno es-
tatal y municipal, con la parte 
empresarial. 

“Entonces eso lo tenemos que 
cuidar, sobre todo en situaciones 
complicadas económicas, como 
el nuevo reacomodo arancelario 
a nivel mundial”, dijo.

Por su parte, Federico Fer-
nández Montañez informó el 
estatus de orden y seguridad 
que guarda la región; y Luis 
Olivares Martínez, secretario 
de Economía, brindó un resu-

men de las acciones y resul-
tados de la gira de promoción 
económica por Europa.

Integrantes de este Consede 
destacaron y reconocieron la 
gran coordinación que exis-
te en la entidad en el tema de 
seguridad, misma que es refe-
rente nacional y que ha dado 
mayor certidumbre a los inver-
sionistas.

Pidieron cerrar filas y conti-
nuar con la coordinación y el 
trabajo en equipo para seguir 
manteniendo los excelentes ni-
veles e indicadores que ostenta 
la entidad.

EN EQUIPO GENERAMOS LAS MEJORES CONDICIONES 
PARA RECIBIR INVERSIONES: MANOLO
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MATAMOROS, COAHMATAMOROS, COAH.-  .-  
Para facilitar el acceso a Para facilitar el acceso a 
materiales de  construcción materiales de  construcción 
de calidad y a precios ac-de calidad y a precios ac-
cesibles, este jueves en el cesibles, este jueves en el 
municipio de Matamoros, se municipio de Matamoros, se 
llevó a cabo el arranque del llevó a cabo el arranque del 
programa “Cemento a Bajo programa “Cemento a Bajo 
Costo”, beneficio que lle-Costo”, beneficio que lle-
gará a los 38 municipios de gará a los 38 municipios de 
Coahuila. Coahuila. 

Esta iniciativa forma par-Esta iniciativa forma par-
te  del “Gran Programa de te  del “Gran Programa de 
Materiales a Bajo Costo de Materiales a Bajo Costo de 
Mejora Coahuila” en el que Mejora Coahuila” en el que 
además del cemento, se in-además del cemento, se in-
cluye pintura así como im-cluye pintura así como im-
permeabilizante y tiene el permeabilizante y tiene el 
objetivo de mejorar las vi-objetivo de mejorar las vi-
viendas de la ciudadanía.viendas de la ciudadanía.

“Con este programa, ade-“Con este programa, ade-
más de generar un ahorro más de generar un ahorro 
para sus bolsillos, queremos para sus bolsillos, queremos 
que más familias tengan ho-que más familias tengan ho-
gares dignos, seguros y de gares dignos, seguros y de 
calidad”, expresó Gabriel calidad”, expresó Gabriel 
Elizondo Pérez, Coordi-Elizondo Pérez, Coordi-
nador General de Mejora nador General de Mejora 
Coahuila.Coahuila.

El alcalde Miguel Ángel El alcalde Miguel Ángel 
Ramírez López, dijo: “Mu-Ramírez López, dijo: “Mu-
chas veces, el alto costo de chas veces, el alto costo de 
los materiales impide que los materiales impide que 
la gente pueda mejorar sus la gente pueda mejorar sus 
viviendas, pero hoy, gracias viviendas, pero hoy, gracias 
al respaldo del Gobernador al respaldo del Gobernador 
y de Mejora, esto está cam-y de Mejora, esto está cam-
biando”. biando”. 

María Guadalupe Corti-María Guadalupe Corti-
nas, beneficiaria,  declaró: nas, beneficiaria,  declaró: 
“Estas acciones son una “Estas acciones son una 
bendición para las familias, bendición para las familias, 
con estos programas  de con estos programas  de 
verdad se está pensando en verdad se está pensando en 
la gente, con esto podremos la gente, con esto podremos 
poner nuestra casa más bo-poner nuestra casa más bo-
nita y  hacerla más segura nita y  hacerla más segura 
para nuestros hijos”.para nuestros hijos”.

La colaboración con la La colaboración con la 
empresa multinacional Ce-empresa multinacional Ce-
mex, a través de la firma de mex, a través de la firma de 
un convenio, ha hecho posi-un convenio, ha hecho posi-
ble que esta iniciativa ofrez-ble que esta iniciativa ofrez-
ca un ahorro del 20 al 30 por ca un ahorro del 20 al 30 por 
ciento en el precio del ce-ciento en el precio del ce-
mento, según  sea la región mento, según  sea la región 
geográfica del estado, asi-geográfica del estado, asi-
mismo se proyecta alcanzar mismo se proyecta alcanzar 
a más de 300 mil familias en a más de 300 mil familias en 
nuestro estado.nuestro estado.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Mo-
rena ha convertido los con-
sejos de administración de 
Pemex y la Comisión Federal 
de Electricidad en instrumen-
tos de control político. En lu-
gar de garantizar contrapesos 
técnicos y profesionales, reci-
cla perfiles leales y protege a 
quienes han operado con opa-
cidad. Así lo denunció el sena-
dor priista Miguel Riquelme 
Solís durante la discusión del 
dictamen que concluyó con la 
toma de protesta de las nuevas 
personas consejeras indepen-
dientes.

“Lo que hoy se consolida es 
una captura institucional de los 
órganos de decisión más im-
portantes de nuestras empresas 
productivas del Estado. Lo que 
vemos no es una renovación, 
sino un reparto político”, ad-
virtió Riquelme. Señaló que la 
figura del consejero indepen-
diente “debería representar un 
contrapeso técnico, ético y pro-
fesional, pero hoy de ese ideal 
no queda nada”.

El senador cuestionó la rati-
ficación de Juan José Paullada 
Figueroa, quien ha sido con-
sejero de Pemex desde 2019 y 
ahora inicia un nuevo periodo 
como integrante de su Consejo 
de Administración. “Ha for-
mado parte de los comités más 

sensibles de Pemex: el de Au-
ditoría, Adquisiciones y Obras 
Públicas”, recordó. “¿Qué ocu-
rrió durante ese tiempo? ¿So-
breprecios? ¿Falta de pagos a 
proveedores? ¿Opacidad? Esto 
no es continuidad técnica, es 
impunidad institucionalizada”.

En el caso de Héctor Sán-
chez López, ya en funciones 
como consejero independiente 
de la CFE, el legislador seña-
ló sus vínculos con Manuel 
Bartlett y los señalamientos 
sobre su presunta injerencia en 
proyectos de infraestructura y 
en interconexiones de plantas. 
“No han sido desmentidas. Por 
el contrario, se ignoran conve-
nientemente”, acusó.

Sobre María del Rocío Var-
gas Suárez, quien también ya 
forma parte del Consejo de 
Administración de Pemex, ad-
virtió que “mantiene firme un 
sesgo ideológico que niega los 
mecanismos de mercado y des-
confía de este, no cuenta con 
ninguna experiencia operativa 
y mantiene vínculos tanto con 
Manuel Bartlett como con la 
exsecretaria de Energía, Rocío 
Nahle”.

Riquelme subrayó que solo 
uno de los perfiles designados 
ofrece una visión técnica y 
sensata: “Su trayectoria en la 
UNAM, su formación energé-
tica y su apertura a una tran-
sición justa la hacen una voz 

valiosa”, dijo en referencia 
a Cecilia Martín del Campo 
Márquez, quien rindió protesta 
como consejera independiente 
del Consejo de Administración 
de la CFE. “Pero es la excep-
ción, no la regla”.

Finalmente, lanzó un llama-
do enérgico: “El sector ener-
gético de México no necesita 

más lealtades políticas, necesi-
ta profesionalismo y visión de 
largo plazo. Basta de reciclar 
consejeros, basta de convertir 
los consejos de administración 
en refugios de complicidad y 
simulación. Necesitamos ener-
gía limpia, empresas fuertes y 
decisiones tomadas con la ca-
beza, no con el carnet político”.

ARRANCA EN COAHUILA ARRANCA EN COAHUILA 
EL PROGRAMA CEMENTO EL PROGRAMA CEMENTO 

A BAJO COSTOA BAJO COSTO

DENUNCIA RIQUELME CAPTURA POLÍTICA, TRAS 
TOMA DE PROTESTA CONSEJEROS EN PEMEX Y CFE
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Por varias horas elementos de Por varias horas elementos de 
bomberos y Protección Civil aten-bomberos y Protección Civil aten-
dieron la contingencia ya que ha-dieron la contingencia ya que ha-
bía riesgo que el fuego llegara a bía riesgo que el fuego llegara a 
las oficinas de la empresalas oficinas de la empresa

Bertha López / Bertha López / FACTORFACTOR

NNUEVA ROSITA, COAH.- UEVA ROSITA, COAH.- 
Durante la tarde del jueves, Durante la tarde del jueves, 
se reportó un incendio en se reportó un incendio en 

los patios de Industrial Minera Mé-los patios de Industrial Minera Mé-
xico y el parque La Chimenea, al lu-xico y el parque La Chimenea, al lu-
gar arribaron elementos de bombe-gar arribaron elementos de bombe-
ros y protección civil, quienes aun a ros y protección civil, quienes aun a 
las 9 de la noche no podían terminar las 9 de la noche no podían terminar 
con el siniestro.con el siniestro.

Usuarios de redes sociales, aler-Usuarios de redes sociales, aler-
taron sobre la presencia del fuego y taron sobre la presencia del fuego y 
de intensas columnas de humo ne-de intensas columnas de humo ne-
gro que eran visibles desde distintos gro que eran visibles desde distintos 
puntos de la ciudad.puntos de la ciudad.

El siniestro generó alarma entre El siniestro generó alarma entre 
trabajadores y vecinos del sector, las trabajadores y vecinos del sector, las 
causas que originaron el fuego aún causas que originaron el fuego aún 
están por determinarse y serán obje-están por determinarse y serán obje-
to de investigación por parte de las to de investigación por parte de las 
autoridades correspondientes.autoridades correspondientes.

Elementos del Cuerpo de Bombe-Elementos del Cuerpo de Bombe-
ros y protección civil, acudieron de ros y protección civil, acudieron de 
inmediato al lugar, logrando contro-inmediato al lugar, logrando contro-
lar el fuego tras una intensa labor, lar el fuego tras una intensa labor, 
gracias a su rápida respuesta y coor-gracias a su rápida respuesta y coor-
dinación, se evitó que el incendio se dinación, se evitó que el incendio se 
propagara a otras áreas de la planta propagara a otras áreas de la planta 
o a propiedades aledañas, aunque o a propiedades aledañas, aunque 
tardaron varias horas para sofocar el tardaron varias horas para sofocar el 
siniestro que se diseminó por varios siniestro que se diseminó por varios 
sectores.sectores.

Cabe destacar que los incendios Cabe destacar que los incendios 
han sido la situación de emergencia han sido la situación de emergencia 
con mayor número de reportes en to-con mayor número de reportes en to-
dos los municipios de la Región Car-dos los municipios de la Región Car-
bonífera en estas últimas semanas.bonífera en estas últimas semanas.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- En el mar-
co del Programa Ríos Vivos en 
Coahuila, la Secretaría del Me-
dio Ambiente llevó a cabo la-
bores de monitoreo de calidad 
del agua y biodiversidad en 
las márgenes del río Sabinas, 
como parte de las acciones es-
tratégicas durante la temporada 
de secas 2025.

Estas actividades se realiza-
ron en coordinación con perso-
nal de la CONANP (Comisión 
Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas), específicamente 
del equipo de la Cuenca Dis-
trito de Riego 004 Don Mar-
tín, con el objetivo de sumar 
esfuerzos interinstitucionales 

para garantizar la salud de los 
ríos coahuilenses y preservar la 
riqueza de su vida silvestre.

El monitoreo forma parte de 
una serie de acciones perma-
nentes para evaluar el estado 
ecológico de los cuerpos de 
agua y generar estrategias de 
conservación adaptadas a los 
retos del cambio climático y 
la variabilidad hídrica en la re-
gión.

Con estas medidas, las au-
toridades ambientales reafir-
man su compromiso con la 
protección de los ecosistemas 
acuáticos, fomentando la parti-
cipación de diferentes sectores 
y promoviendo una cultura de 
cuidado del agua en las comu-
nidades cercanas.

Cristina FLores / FACTOR

NADADORES, COAH.- Con 
la firme convicción de que el 
campo de Coahuila tiene rum-
bo y futuro, el secretario de 
Desarrollo Rural del Estado, 
Jesús María Montemayor Gar-
za, encabezó una jornada más 
del programa de entrega de 
árboles frutales, una iniciativa 
del gobernado Manolo Jiménez 
Salinas que fortalece la econo-
mía rural y promueve la auto-
suficiencia alimentaria en las 
comunidades productoras de la 
región Centro.

El evento tuvo lugar en el 
municipio de Nadadores, don-
de se dieron cita autoridades 
estatales y municipales para 
refrendar su compromiso con 
el campo coahuilense. La alcal-
desa anfitriona, María Alejan-
dra Huerta Alemán, recibió al 

secretario Montemayor Garza, 
así como al subsecretario de 
gobierno en la Región Centro, 
Sergio Sisbeles Alvarado, y 
a alcaldes y alcaldesas de las 
regiones Centro y Desierto del 
Estado. Durante esta jornada 
se anunció que, por instruc-
ción del gobernador Manolo 
Jiménez Salinas, se estarán en-
tregando más de 2,500 árboles 
frutales a productores de toda 
la región, como parte de una 
estrategia integral que busca 
reactivar y diversificar las acti-
vidades agrícolas.

 Los árboles que incluyen di-
versas especies representan una 
inversión a largo plazo en la 
sostenibilidad y productividad 
del campo. El secretario Jesús 
María Montemayor destacó 
que este programa no solo bus-
ca apoyar a las y los producto-
res con insumos que generen 

beneficios económicos, sino 
también fomentar prácticas 
agroecológicas que contribu-
yan al cuidado del medio am-
biente y a la mejora del entorno 
rural. “Estamos convencidos 
de que apoyar al campo es apo-
yar a nuestras raíces, a las fa-
milias que trabajan la tierra con 
esfuerzo y dignidad. El campo 
de Coahuila tiene rumbo, y ese 
rumbo es de crecimiento, orden 
y bienestar”, afirmó.

Por su parte, la alcaldesa 
María Alejandra Huerta reco-
noció el respaldo constante del 
gobierno del Estado, y agrade-
ció que Nadadores haya sido 
sede de esta significativa entre-
ga, subrayando que este tipo de 
acciones representan esperan-
za y nuevas oportunidades para 
los pequeños y medianos pro-
ductores del municipio. Asi-
mismo, el subsecretario Sergio 

Sisbeles reiteró que el trabajo 
en equipo entre los tres órde-
nes de gobierno sigue siendo 
clave para llevar desarrollo 
a cada rincón de Coahuila. 
“Cuando se suman esfuerzos y 
se escucha a la gente del cam-
po, se construyen soluciones 
reales y duraderas”. 

La entrega de árboles fru-
tales es solo parte de una po-
lítica más amplia que incluye 
asesoría técnica, apoyo para 
la comercialización, acceso a 
tecnologías sustentables y ca-
pacitación constante; el com-
promiso con las comunidades 
rurales de Coahuila se reafir-
ma con hechos. La visión del 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas sigue apostando por 
un campo fuerte y productivo, 
donde las nuevas generacio-
nes encuentren en la tierra una 
fuente de desarrollo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
lo que va de esta temporada de 
calor dos casos de dengue clá-
sico se han detectado en la Re-
gión Carbonífera activando la 
alerta preventiva por parte del 
Sector Salud comentó el Dr. 
Carlos Jiménez Villarreal.

El jefe de la jurisdicción 
sanitaria #3 confirmó que los 
casos detectados fueron en dos 
menores originarios del muni-
cipio de Múzquiz y Sabinas, 
detallando que el tipo de Den-
gue era clásico y no puso en 
riesgo la salud.

En breve, vectores de la ju-
risdicción sanitaria actuaron en 
la activación de protocolos de 
atención a personas infectadas 
con el virus para colocar un 
cerco sanitario en los sectores 
donde probablemente esté ubi-
cado el centro de reproducción 
del mosquito transmisor.

Los pacientes están bajo tra-
tamientos médicos de anti gri-
pales y analgésicos que recupe-
ran la salud en menos de diez 
días y solo manifestaron sínto-
mas de fatiga, fiebre, cefalea y 

dolor muscular.
La campaña de descacharri-

zacion continúa en la población 
recorriendo con el propósito de 
eliminar todo lugar de almace-
namiento que pueda ser un nido 
de reproducción del mosquito 
trasmisor del Dengue.

El mosquito trasmisor del 
dengue mutó y resiste todo 
cambio de clima logrando so-
brevivir a bajas temperaturas 
en temporada otoñal e incluso 
invierno recomendado a la co-
munidad en general a no bajar 
la guardia.

En cuanto al caso de una 
menor muerta en el Estado de 
Coahuila por fiebre aviar, re-
conoció que en la comunidad 
causó un poco de psicosis so-
bre todo en aquellas personas 
que tiene contacto frecuente 
con aves.

Aclaró que hasta el momen-
to en la Región Carbonífera no 
hay casos de aves infectadas de 
influenza H5N1, pero hay pre-
caución de mantener la alerta 
por posibles brotes que puedan 
surgir en el futuro descartando 
que el virus puede trasmitirse de 
persona a persona, puntualizó.

Arde parque La ChimeneaArde parque La Chimenea

En la RC aparecen los dos 
primeros casos de Dengue clásico 

los infectados fueron niños

Monitorean calidad del agua y 
biodiversidad en el río Sabinas

Impulsan el desarrollo del campo con entrega de árboles frutales en Nadadores
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Con 
golpes contusos terminó una 
persona del sexo masculino 
al impactar la camioneta que 
conducía de norte a sur, contra 
un árbol del camellón central 
de la cabecera.

El tripulante de la Chevro-
let Trax Lt, se identificó con 
el nombre de Martín “N” de 
58 años vecino, de la colonia 
Infonavit-Reforma.

Al lugar llegaron elementos 
de Seguridad Pública Muni-
cipal al mando del director 
Alberto Rodríguez Martínez 
quienes abanderaron el perí-
metro y se hicieron cargo de 
la situación.

El conductor de la camio-

neta modelo 2018 con placas 
de circulación FPT-311-C dijo 
ser empleado de una institu-
ción de educación especial, 
al momento de señalar que 
al atravesarse a su paso otro 

conductor al volante, para no 
colisionar, el suscrito intentó 
esquivar el golpe, terminando 
perdiendo el control del vo-
lante, estrellándose contra un 
árbol.

A cien días de haber ini-
ciado su administración, el 
alcalde, afirmó que esto 
apenas empieza, al referir-
se a las obras que se vienen 
ejecutando en los distintos 
sectores

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
¡Esto apenas empieza!, 
afirmó el alcalde José 

Feliciano “Chano” Díaz Iri-
barren, tras hacer un breve ba-
lance del trabajo realizado en 
estos primeros cien días de su 
administración, donde afirmó 
que se está cumpliendo con 
los compromisos establecidos 
con la ciudadanía, y no parará 
hasta lograr que Sabinas, sea 
de nueva cuenta ese munici-
pio hermoso de oportunidades 
y crecimiento.

Luego de un recorrido de 
supervisión sobre los trabajos 
de rehabilitación que se rea-
lizan en el área de palapas en 
las márgenes del río Sabinas, 
el edil, constató los avances 
que presenta esta área que, 
por tradición durante Semana 
Santa, y vacaciones de vera-
no, es visitada por paseantes 
y turistas, destacó el esfuerzo 
que viene realizando todo su 
equipo de trabajo.

Dijo que desde hace algu-
nas semanas se anunció una 
serie de obras que se estaría 
ejecutando en los distintos 
sectores del municipio. Hoy 
con orgullo puede señalar que 
los trabajos presentan impor-
tantes avances, no solo en la 

cabecera municipal, sino tam-
bién en las villas como Aguji-
ta y Cloete, sin dejar de lado 
los sectores como Valle Dora-
do y Nuevo Barroterán.

El tema de los servicios pri-
marios, particularmente el re-
lacionado con la recolección 
de la basura, dijo ha cambiado 
notablemente, garantizando 
con ello el servicio a la co-

munidad, pero sobre todo se 
logró terminar con el foco de 
infección que se tenía en el 
exterior de la mayoría de las 
viviendas.

En relación al serio proble-
ma que han representado los 
incendios provocados, desta-
có y reconoció el trabajo del 
personal de bomberos, protec-
ción civil, policías y volun-

tarios, pues dijo que gracias 
a ese esfuerzo se ha logrado 
hacer frente a los más de 500 
incendios que se han presen-
tado en lo que va de su admi-
nistración.

Asimismo, aplaudió, la ini-
ciativa de ley propuesta por 
los diputados en el Congreso 
de Coahuila, para reformar 
las leyes que permitan aplicar 
sanciones más severas, entre 
ellas incrementar las penali-
dades en los casos de incen-
dios provocados de manera 
intencional tanto en la zona 
urbana como rural.

“Me dicen que, si no me 
canso”, añadió, “Desde que 
anduve caminando soñaba con 
este momento, de poder empe-
zar a transforma a Sabinas”, y 
poco a poco con el esfuerzo de 
todos lo estamos consiguien-
do, concluyó el edil.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Ade-
más de mantener vigente el 
programa de salud visual, 
Federico Quintanilla Riojas, 
coordinador regional del pro-
grama Mejora, informó que 
actualmente se continúa con 
la distribución del programa 
alimentario que impulsa el 
gobierno estatal, una estrate-
gia que ha permitido llegar a 
miles de familias en toda la 
entidad. “Estamos recorrien-
do colonias, ejidos y comu-
nidades, llevando el apoyo 
alimentario que envía el go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas. En la Región Carbo-
nífera beneficiamos a cerca 
de 30 mil familias, y en todo 
Coahuila se atiende a medio 
millón. Esto es algo muy im-
portante, porque la necesidad 
en muchos hogares es real y 
constante”, señaló.

Asimismo, adelantó que 
próximamente el gobernador 
anunciará una ampliación del 
programa, lo cual permitirá 
incorporar a más familias que 
viven en condiciones de vul-
nerabilidad y que aún no for-
man parte del padrón. “Des-
de luego, cuando se dé este 
anuncio, lo daremos a conocer 
para que nadie se quede sin la 
oportunidad de registrarse, 
siempre priorizando a quienes 

más lo necesitan, para ello se 
llevará a cabo un estudio so-
cioeconómico”, aseguró.

El programa alimentario, 
es para aquellos que cuentan 
con la tarjeta de “La Mera 
Mera”, que no solo contem-
pla la entrega de productos de 
la canasta básica como hue-
vo, leche y despensas, sino 
que también incluye la tarje-
ta con múltiples beneficios, 
como descuentos en trámites 
vehiculares, universidades y 
adquisición de materiales de 
construcción. “Es importante 
que la gente sepa que no se 
trata solo del apoyo alimenta-
rio, que sí ayuda mucho, sino 
que la tarjeta tiene una gama 
de beneficios que pueden ser 
aprovechados por las familias 
de colonias populares y del 
área rural”, indicó.

Finalmente, Federico Quin-
tanilla subrayó que este tipo de 
acciones forman parte de una 
política pública con reglas cla-
ras, lineamientos y una orien-
tación social bien definida.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- A 
escasos días de iniciar formal-
mente el periodo vacacional 
de Semana Santa el municipio 
de Juárez alista el operativo 
de seguridad que coordinará 
con elementos de seguridad 
del estado y organizaciones 
civiles.

Juan Alexis Torres Mire-
les coordinador municipal de 
protección civil, comento que 
con el propósito de mejorar el 
turismo este año tiene un pro-

grama de actividades recreati-
vas y culturales para atracción 
de paseantes a la presa Venus-
tiano Carranza ubicada en el 
poblado de Don Martín.

Para la detonación del tu-
rismo en el poblado fue di-
señado un operativo de segu-
ridad para que los visitantes 
se sientan tranquilos de pasar 
agradables momentos durante 
su estancia en el lugar debido 
a que se prevé la presencia de 
miles de familias este año.

Anunció que para el 14 de 
abril se tiene programado la 

inauguración del museo de 
Don Martín ubicado a un cos-
tado del faro y para los días 
posteriores vienen actividades 
recreativas y deportivas de ca-
rreras de bicicletas y demostra-
ción de vehículos todo terreno.

Durante la semana mayor el 
poblado de Don Martín tendrá 
un certamen de belleza para 
elegir a la reina de turismo 
y consolidar al municipio de 
Juárez como el mejor lugar 
para vacacionar o pasear en 
Semana Santa y el verano.

En el tema de seguridad la 

coordinación de protección 
civil estará desplegada con 
oficiales y voluntarios en la 
orilla de la presa junto a ele-
mentos de la policía civil del 
estado asi como rescatistas 
de la fundación del faro Don 
Martín.

Las recomendaciones para 
los paseantes es portación de 
salvavidas durante paseos en 
lancha y supervisión de me-
nores que se introducen a na-
dar en la orilla además para 
la prevención de incendios 
forestales únicamente se tiene 
permitido encender fogatas en 
asadores que están instalados 
por toda la orilla.

Sabinas se transforma: “Chano” Díaz

Se impacta en árbol al esquivar vehículo 

30 mil familias de la carbonífera 
cuentan con la tarjeta la mera mera

Presa Don Martín lista para detonar turismo en Semana Santa
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Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.-  La alcal-
desa Laura Jiménez Gutiérrez 
marcó un hito en su administra-
ción al cerrar sus primeros 100 
días de gobierno con el arran-
que de una importante obra de 
infraestructura: la construcción 
de un nuevo boulevard, ubica-
do a un costado del Panteón 
Municipal, sobre el Callejón de 
los Guerra.

Este proyecto se ejecuta de 
forma bipartita entre el muni-
cipio de Múzquiz y la Tribu 
Kikapú, donde el representan-
te de la tribu, Esteban Salazar 
menciona que se “consolida 
una alianza que refleja el com-
promiso compartido por el de-
sarrollo urbano y social de la 
región”.

La obra incluye las siguien-
tes acciones clave:

 Trazo y nivelación del terre-
no.

 Construcción de 6,255.60 
m² de pavimento con carpeta 
asfáltica.

 Instalación de 611 m² de 

pasto sintético en el camellón 
central.

 Colocación de dos lumina-
rias LED.

 Construcción de 838 m² de 
banquetas con adoquín.

 Instalación de señalamientos 
y nomenclatura correspondien-
te.

 Aplicación de pintura ama-
rilla en cordones, camellones y 
vialidad central.

En su mensaje, la alcaldesa 
Laura Jiménez destacó que esta 
obra es el resultado de la siner-
gia entre ciudadanía, municipio 
y gobierno Estatal, y agradeció 
especialmente al gobernador 
Manolo Jiménez Salinas por el 
respaldo constante a Múzquiz, 
así como a la Tribu Kikapú 
por su activa participación en 
este proyecto que impulsa el 
crecimiento urbano y mejora 
la calidad de vida de las y los 
muzquenses.

“El trabajo en equipo rinde 
frutos. Hoy, gracias al esfuerzo 
conjunto y la confianza entre el 
municipio y nuestros aliados, 
damos un paso más hacia un 
Múzquiz moderno, ordenado y 
con mejor infraestructura para 
todos”, expresó la alcaldesa.

La inversión, distribuida 
en partes iguales entre el mu-
nicipio y la tribu, reafirma el 
compromiso compartido por 
transformar a Múzquiz en una 
ciudad más funcional, segura 
y con espacios urbanos dignos 
para su gente.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Más de 500 incendios 
se han registrado en es-

tos 100 días de 2025, señaló el 
coordinador Municipal de Pro-
tección Civil, Sebastián Jaime 
Arellano quien reconoció el 
esfuerzo del personal de bom-
beros encabezados por el co-
mandante José Pichardo Gon-
zález, a la vez que exhortó a 
la ciudadanía en general a que 
reporten a quienes ocasionan 
estos siniestros pues el 90% de 
ellos son intencionales. “Des-
conozco porqué lo hacen, pero 
ponen en riesgo la flora, la 
fauna, nuestro medio ambiente 
en general y pueden ocasionar 

daños mayores porque, aunque 
a la fecha no hay resultados de 
personas lesionadas, sí se ha 
tenido que evacuar familias 
como ocurrió en las colonias 
Chapultepec hace tres sema-
nas aproximadamente”.

Mencionó que tanto el nú-
mero que tienen tanto Bombe-
ros como Protección Civil, la 
mayoría de los siniestros han 
sido provocados. “Ayer la afec-
tación fueron 14 hectáreas de 
matorral, ahorita esta muy seco 
y con el viento se va rápido. 
Una parte se controla con agua 
y otras partes con pala y tierra. 
Cuando terminamos ayer ahí 
en la colonia Américo Rodrí-
guez, ya había otros dos más 
avanzando y no es posible que 

estos sigan sucediendo porque 
no son hechos aislados, no son 
por un rayo, son intencionales. 
Ya se han tomado medidas para 
aquellas personas que sean sor-
prendidas iniciando el fuego 
tienen una sanción económica 
por parte del municipio, el ex-
horto es el mismo les pedimos 
que nos ayuden a identificar a 
las personas que cometen estos 
incendios provocados.

Los reportes se pueden hacer 
a Seguridad Pública al 861 613 
0374, Bomberos al 861 612 
3535, considerando que es la 
manera en que ellos acuden de 
inmediato. También agradeció 
el entrevistado a las personas 
que de manera voluntaria se 
acercan a apoyar, pero siempre 

hay que ser muy precavidos 
considerando que no quieren 
que se puedan ver afectados en 
su integridad debido a que el 
fuego avanza rápido.

En cuanto al presidente Mu-
nicipal José Feliciano Chano 
Díaz, señaló el entrevistado 
que tienen las instrucciones 
precisas de seguir trabajando, 
de que no bajen la guardia y 
que atiendan de inmediato el 
llamado que les hace la ciuda-
danía. “Necesitamos que nos 
ayuden, que no permitan que 
esto siga sucediendo porque 
nos perjudica a todos no a unos 
cuantos, por eso estamos siem-
pre pendientes de los reportes 
ciudadanos a los que se les da 
seguimiento”.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En el 
marco del Día Mundial del Par-
kinson, que se conmemora este 
11 de abril, el especialista en 
neurología adscrito a la Jefatu-
ra de Servicios de Prestaciones 
Médicas (JSPM), doctor Juan 
Roberto Escareño Espericueta, 
explicó que el Parkinson es una 
enfermedad del sistema ner-
vioso que dificulta la actividad 
motriz, lo que provoca que el 
paciente pierda la capacidad de 
hacer muchas cosas, además de 
que es degenerativa, progresiva 
y solamente puede controlarse 
mas no curarse, por eso es ne-
cesario detectarla a tiempo para 
que el medicamento que se le 
aplica le permita tener calidad 
de vida que es elemental para 
el paciente.

Señaló que el IMSS en 
Coahuila cuenta con tratamien-
to a través de medicamentos 
con efectos similares a la dopa-
mina (sustancia del cerebro que 
falta o es de mala calidad en los 
pacientes con Parkinson), así 
como estimuladores cerebra-
les profundos que se colocan 
mediante cirugía cerebral, los 
cuales favorecen el control de 
movimiento y ayudan a que los 
síntomas dejen de presentarse 
hasta por 15 años. Se hacen 

previamente una serie de estu-
dios al respecto.

Escareño Espericueta dijo 
que para el éxito de estos pro-
cedimientos es vital la detec-
ción y atención oportuna de la 
enfermedad, así como una serie 
de evaluaciones multidiscipli-
narias a través de pruebas y 
estudios que ayudan a determi-
nar si los pacientes son idóneos 
para recibirlos.

El médico señaló que el Par-
kinson se presenta con más 
frecuencia en hombres que en 
mujeres, con mayor afectación 
entre los 50 y 60 años. Durante 
el 2024, en el IMSS Coahuila 
se registraron 91 diagnósticos 
nuevos por esta enfermedad, de 
los cuales 49 correspondieron 
al sexo masculino.

“La afectación al interior de 
la familia cuando un pacien-
te padece Parkinson en estado 
avanzado es un punto impor-
tante, dado que se va haciendo 
dependiente incluso para rea-
lizar funciones básicas, de ahí 
que el IMSS en Coahuila insis-
te en la importancia de identi-
ficar las señales a tiempo para 
estar en posibilidad de realizar 
las pruebas correspondientes 
que determinen si el paciente es 
candidato a alguno de los trata-
mientos con los que se cuenta”, 
enfatizó.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La Secre-
taría del Trabajo en Coahuila 
tiene conocimiento y da segui-
miento al reajuste laboral que 
se tiene en Trinity Rail donde 
mantienen contacto con los di-
rectivos, de acuerdo a lo seña-
lado por el licenciado José Luis 
Chapa Reséndez, subsecretario 
de Empleo y Productividad. “La 
titular de la dependencia Nazira 
Zogbi Castro por instrucciones 
del gobernador Manolo Jiménez 
Salinas ha permanecido pen-
diente de esta situación”, señaló 
al estar presente en una jornada 
del empleo que se desarrolló en 
Sabinas con el objetivo que se 
contrate la mano de obra desem-
pleada.

Mencionó que, respecto a 
la situación que enfrentan al-
gunos exempleados de Trinity 
Rail, empresa que recientemen-
te realizó ajustes en su plantilla 
laboral, se les apoya de esta 
manera para que busquen em-
pleo, que puedan ser contrata-
dos a la brevedad porque, aun-
que cuentan con el dinero de 
su finiquito, es necesario que 
tengan empleo para que ten-
gan vigentes sus prestaciones 
y que los recursos les permitan 
atender necesidades que tienen 

en su hogar.  Chapa Reséndez 
informó que se han ofrecido 
vacantes a quienes resultaron 
afectados con el reajuste, en 
tanto la compañía reactiva con-
tratos y proyectos.

“El compromiso de Trinity 
Rail es claro: recontratar a su 
personal una vez que los pro-
yectos se reactiven. Mientras 
tanto, nosotros estamos po-
niendo a su disposición algu-
nas de las vacantes disponibles 
en la jornada de hoy”, expresó 
el funcionario estatal, aunque 
señaló que desconoce la cifra 
exacta de trabajadores que fue-
ron reajustados. No obstante, 
aseguró que la Secretaría del 
Trabajo ha estado al pendiente 
del caso, trabajando de manera 
cercana para verificar que to-
dos los derechos y prestaciones 
de los empleados sean respeta-
dos y cubiertos al cien por cien-
to. “La secretaria Zogbi Castro 
mantiene esa comunicación y 
seguimiento”.

Esta jornada especial de 
atención responde precisamen-
te a la necesidad de brindar al-
ternativas inmediatas a quienes 
han perdido su empleo, con el 
objetivo de abatir el desempleo 
y mantener el dinamismo eco-
nómico que ha caracterizado a 
Coahuila.

Más de 500 incendios en 100 días; Más de 500 incendios en 100 días; 
exhortan a denunciar a pirómanosexhortan a denunciar a pirómanos

Secretaría del Trabajo da seguimiento a 
reajuste de trabajadores en Trinity Rail

Arranca Gachupina construcción de nuevo bulevar en Múzquiz

Tratamiento para el Parkinson permite 
a pacientes mejorar calidad de vida
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Autoridades de manera 
coordinada buscan saldo 
blanco durante el periodo 
de asueto que está por ini-
ciar

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
todo el estado de fuerza, 
el mando de coordina-

ción policial de Sabinas, está 
listo para encabezar el operativo 
de Semana Santa 2025, el cual 
arranca con el banderazo oficial 
este lunes 14 de abril, confirmó 
el director de policía, Salvador 

Alejandro Rivera Rivera.
Anunció que, por indicacio-

nes del alcalde de Sabinas, José 
Feliciano “Chano” Díaz Iriba-
rren, se estará trabajando en 
coordinación con el resto de las 
corporaciones policiacas, a fin 
de apoyar las labores de vigi-
lancia, y sobre todo de atención 
y apoyo a los visitantes o quie-
nes tienen la necesidad de pasar 
de transito por este municipio.

Para ello, dijo que se habrá 
de instalar un punto de asisten-
cia y apoyo turístico a la altu-
ra del sitio conocido como “Y 
griega”, donde los elementos 

policiacos que serán turnados 
durante las 24 horas del día, 
contarán con herramienta y lo 
necesario para auxiliar a los 
automovilistas ante una posible 
avería de sus unidades.

Dijo que, de forma específi-
ca, vehículos descompuestos 
sobre la carretera, es una de las 
principales atenciones que se 
brindan durante el periodo va-
cacional. Por tal motivo, aña-
dió, se ha instruido a los efec-
tivos policiacos, para brindar la 
atención correspondiente.

Respecto a la vigilancia den-
tro de la ciudad, explicó que de 
manera conjunta con el resto de 
autoridades se aplicarán opera-
tivos de presencia y vigilancia 
en las distintas colonias, con el 
propósito de prevenir la comi-
sión de algún delito.

En las márgenes del río, 
también se tendrá vigilancia 
especial, debido a que durante 
este periodo de asueto se tiene 
una importante afluencia de pa-
seantes.

Con estas acciones a las 
cuales se suman el resto de las 
corporaciones policiacas, entre 
ellas la Secretaria de la Defen-
sa Nacional, la Secretaria de 
Marina Armada de México y la 
Guardia Nacional, se estará tra-
bajando para tener un periodo 
vacacional con saldo blanco, 
estimó el jefe policiaco.

El programa se suma a las 
alternativas de esparcimien-
to y convivencia familiar en 
el municipio

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con la 
finalidad de promover el es-
parcimiento y convivencia fa-
miliar las noches del domingo, 
el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Sabinas, anunció que este 13 de 
abril, nace el programa “Bai-
lando con el Corazón”.

A través de una conferencia 
de prensa, la presidenta honora-
ria del sistema DIF, Sra. Alma 
Iribarren, junto a la directora 
del organismo, Aida Aracely 
Iribarren Madrigal, dijo que el 
programa iniciará en primera 
instancia en el municipio de 
Sabinas.

La jornada se llevará a cabo 
la noche del domingo 13 de 
abril, en la plaza principal “Be-
nito Juárez García”, donde se 
tendrá música de todo tipo de 
género, ya que la intención es 
promover el esparcimiento y 
convivencia entre las familias.

El propósito del programa, 
es mantener la convivencia 
de manera constante, por ello, 
solo se prevé que las jornadas 

de “Bailando con el corazón”, 
llegarán también a las plazas de 
las villas de Agujita y Cloete.

Una vez que avance el pro-
grama, añadió Aida Aracely 
Iribarren Madrigal, no se des-
carta la posibilidad de algún 
concurso de baile, sin embargo, 
de momento se busca que las 
familias cuenten con una alter-
nativa para convivir cada fin de 
semana. 

Estas acciones se suman a 
los programas integrales ya 
establecidos, y que son impul-
sados por el alcalde José Feli-
ciano “Chano” Díaz, afirmó la 
presidenta del sistema, quien 
dijo que, para el mes del adulto 
mayor, se contempla contar ya 
con el Centro del Adulto Ma-
yor, donde se podrán realizar 
todas las actividades para apo-
yar a este importante sector de 
la población.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
programa municipal de recrea-
ción para niños y jóvenes estará 
vigente en el periodo vacacio-
nal de Semana Santa comentó 
la profesora Delia Renovato 
Cortez directora de educación.

Titulado “El cine es de to-
dos” la estrategia diseñada 
por el alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez consiste en distribuir 
cortesías en escuelas de nivel 
básico para que los niños y jó-
venes asistan al cine comple-
tamente gratis.

La vigencia estará presente 
el mes de abril para los peque-

ños del hogar y así celebrar el 
día del niño con divertidas fun-
ciones de cine en Río Cinema 
Nueva Rosita antes cine Cha-

pultepec.
Antes de iniciar el periodo 

vacacional de Semana Santa, 
se hará entrega de boletos en 

67 escuelas para que los ni-
ños asistan en compañía de un 
adulto el cual también tendrá 
acceso libre.

Las publicaciones de hora-
rios para ingresar a las fun-
ciones gratuitas se harán en 
las redes sociales oficiales del 
ayuntamiento de San Juan de 
Sabinas, destacando que las pe-
lículas son estrenos que niños y 
jóvenes conocen y desean ver 
en las salas de cine.

Para el mes de mayo el pro-
grama de recreación familiar 
estará destinado para jóvenes 
con motivo del marco de la ce-
lebración del día del estudiante 
y habrá grandes sorpresas.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- Un 
joven residente de Sabinas pasó 
el susto de su vida después de 
protagonizar un percance vial 
sobre libramiento sur.

La salida de camino fue al-
rededor de mediodía por par-
te del conductor identificado 
como Brayan Guerrero García 
y fueron automovilistas que 
circulaban por el sector que 
reportaron a seguridad pública 
que un vehículo en color oscu-
ro estaba entre la maleza de una 

propiedad privada.
El sabinense perdió el con-

trol del automóvil al esquivar 
a otro conductor que no midió 
distancia y por poco colisionan 
saliendo del camino para dete-
ner su marcha en un predio que 
conecta con calle División del 
Norte en la colonia Las Lomas.

El joven de 23 años tuvo le-
siones leves durante el percan-
ce y no ameritó trasladado a un 
hospital, pero sufrió una crisis 
nerviosa al pensar que pudo 
volcar y tener graves conse-
cuencias.

Listo operativo de Semana Santa en SabinasListo operativo de Semana Santa en Sabinas

Por esquivar auto sale del camino en Libramiento Sur

Promueve el DIF Sabinas 
“Bailando con el corazón”

“El cine es para todos” vigente en vacaciones de Semana Santa



Los Giants visitan a los Yankees: una rivalidad con historia
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de 
perder dos de tres juegos ante 
los Detroit Tigers, los New York 
Yankees regresan al Yankee Sta-
dium con la intención de recupe-
rar terreno. Su siguiente reto será 
ante los San Francisco Giants, en 
una serie de tres encuentros que 
arranca este viernes.

A lo largo de la historia, 
Yankees y Giants han protago-
nizado siete Series Mundiales, 
construyendo una de las rivalida-
des más emblemáticas del béis-
bol, especialmente cuando ambos 
equipos compartieron ciudad y 
estadio, en los años en que los 
Giants aún jugaban en Nueva 
York.

Dado que pertenecen a li-
gas distintas —los Yankees a 
la Americana y los Giants a la 
Nacional— sus enfrentamientos 
en temporada regular son poco 
frecuentes. Hasta la fecha, se han 
medido en 64 ocasiones, con ven-
taja para los ‘Bombarderos del 
Bronx’, quienes lideran la serie 

histórica 38-25-1.
Para el primer juego, los 

Yankees confiarán en Marcus 
Stroman como abridor. El derecho 
ha tenido un inicio de temporada 
complicado: en dos aperturas no 
ha registrado victorias ni derro-
tas, y su efectividad es de 7.27 
carreras limpias por cada nueve 

entradas.
Por su parte, los Giants envia-

rán al montículo a Robbie Ray, 
quien ha tenido un desempeño 
sólido en este arranque de 2025. 
El diestro ha ganado sus dos 
aperturas, con una efectividad de 
3.18, tras permitir solo cuatro ca-
rreras en 11 entradas y un tercio.

¿A QUÉ HORA JUEGAN GIANTS 
VS. YANKEES?

El primer juego de la serie 
se disputará este viernes 11 
de abril en el Yankee Stadium. 
El lanzamiento inicial, a car-
go de Marcus Stroman, está 
programado para las 18:05 
horas

Miguel Herrera se reencuentra 
con México: el “Piojo” enfrentará 

al Tri en la Copa Oro 2025

Fallece Leo Beenhakker, histórico entrenador del Real Madrid y América

Así quedaron las Semifinales 
de la Concacaf Champions Cup

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Se-
lección Mexicana ya conoce a 
sus rivales para la Copa Oro 
2025 y uno de los duelos más 
llamativos será ante Costa Rica, 
dirigida por Miguel Herrera. El 
“Piojo” vivirá un emotivo re-
encuentro con el Tricolor, equi-
po al que comandó durante 
la Copa del Mundo de Brasil 
2014 y con el que conquistó la 
Copa Oro en 2015.

Tras el sorteo de grupos, 
México quedó ubicado en el 
Grupo A, junto a Costa Rica, 
Surinam y República Domini-
cana. Este será el primer en-
frentamiento oficial de Herrera 
contra la Selección Mexicana 
desde que asumió el mando del 
representativo costarricense.

Además del “Piojo”, otro 
estratega con pasado en el 
banquillo mexicano será pro-
tagonista en el torneo: Javier 
Aguirre, quien actualmente di-
rige a la Selección Nacional. 
Ambos coincidieron en los años 
90 durante el proceso rumbo 
al Mundial de 1994, cuando 
Aguirre era auxiliar técnico y 
Herrera fue convocado como 
jugador. Sin embargo, el “Pio-
jo” no formó parte de la lista 
final por razones disciplinarias.

“Me tocó estar toda una Eli-
minatoria como jugador y en la 
última convocatoria me dijeron 
que estaba en la lista, pero de 
los que se quedaban en Méxi-
co. Fue muy doloroso, sufrí mu-
cho por no haber ido al Mun-
dial, me maté por estar ahí, y 
en el último corte me dejaron 
afuera. Quedé shockeado”, re-
cordó Herrera antes del Mun-
dial de Brasil 2014.

POSIBLES CRUCES Y CALENDARIO

En caso de avanzar a la si-
guiente fase, México podría 
enfrentarse a selecciones del 
Grupo D en los cuartos de final, 
donde destacan Estados Uni-
dos, Haití, Trinidad y Tobago y 
Arabia Saudita. Todo depen-
derá de las posiciones finales 
dentro de cada sector.

Otro técnico mexicano que 
verá acción en esta edición es 
Luis Fernando Tena, quien co-
manda a la Selección de Gua-
temala, ubicada en el Grupo C 
junto con Panamá, Jamaica y 
Guadalupe.

CALENDARIO DE LA COPA 
ORO 2025:

Fase de grupos: 14 al 24 de 
junio

Cuartos de final: 28 y 29 de 
junio

Semifinales: 2 de julio
Final: 6 de julio

GRUPOS DE LA COPA ORO 
2025:

Grupo A
México

Costa Rica
Surinam

República Dominicana

Grupo B
Canadá
Honduras

El Salvador
Curazao

Grupo C
Panamá
Jamaica

Guatemala
Guadalupe

Grupo D
Estados Unidos

Haití
Trinidad y Tobago

Arabia Saudita

Lando Norris y Max Vers-
tappen llegan separados 

por un solo punto en la 
clasificación. Red Bull 
enfrenta tensiones in-

ternas mientras McLaren 
consolida su estrategia 
con Oscar Piastri como es-
cudero

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Fórmula 1 continúa su tem-
porada 2025 y este fin 

de semana llega el Gran Premio 
de Baréin, una cita crucial en un 
campeonato que promete estar al 
rojo vivo. Lando Norris, de McLa-
ren, lidera la clasificación con 62 

puntos, seguido muy de cerca por 
Max Verstappen, de Red Bull Ra-
cing, a solo un punto de distancia 
tras imponerse en la última carre-
ra.

La situación en Red Bull es de-
licada. Aunque Verstappen sigue 
siendo el referente, la estructura 
del equipo no parece tan sólida 
como en temporadas anteriores. 
Su nuevo compañero, Yuki Tsuno-
da, aún se encuentra en proceso 
de adaptación tras reemplazar a 
Liam Lawson, quien fue degrada-
do por bajo rendimiento. En con-
traste, McLaren se muestra más 
cohesionado, con Oscar Piastri 
dispuesto a respaldar a Norris en 
la lucha por el título.

Aunque todavía es la primera 
fase del campeonato —una eta-
pa que tradicionalmente se usa 
para afinar los monoplazas de 
cara a la gira europea—, cada 

punto cuenta, y el margen de 
error es prácticamente nulo.

¿CUÁNDO ES EL GPREMIO DE 
BARÉIN?

La carrera se disputará este 
domingo 13 de abril en el Circuito 
Internacional de Baréin. Los ojos 
estarán puestos en Verstappen, 
quien buscará consolidarse como 
favorito, pese a que el monopla-
za de Red Bull no luce tan domi-
nante como en años anteriores.

AGENDA DEL GP DE BARÉIN
Viernes 11 de abril
• Práctica 1: 05:30 h
• Práctica 2: 09:00 h

Sábado 12 de abril
• Práctica 3: 06:30 h

• Clasificación: 10:00 h

Domingo 13 de abril

• Carrera: 09:00 h

PARRILLA CONFIRMADA PARA EL 
GP DE BARÉIN 2025

• Alpine: Pierre Gasly / Jack 
Doohan

• Aston Martin: Fernando 
Alonso / Lance Stroll

• Ferrari: Charles Leclerc / 
Lewis Hamilton

• Haas: Oliver Bearman / Este-
ban Ocon

• Sauber: Nico Hülkenberg / 
Gabriel Bortoleto

• McLaren: Lando Norris / Os-
car Piastri

• Mercedes: George Russell / 
Kimi Antonelli

• RB: Liam Lawson / Isack 
Hadjar

• Red Bull: Max Verstappen / 
Yuki Tsunoda

• Williams: Alex Albon / Car-
los Sainz

Se avecina un duelo cerrado 
en el GP de Baréin 2025

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Leo 
Beenhakker, exdirector técnico 
del Real Madrid, Ajax y clu-
bes mexicanos como América 
y Chivas, falleció este miérco-
les a los 82 años, tras enfren-
tar problemas de salud en los 
últimos meses.

La Eredivisie, máxima cate-
goría del fútbol neerlandés, 
confirmó la noticia a través de 
sus redes sociales: “Descanse 
en paz Leo Beenhakker. El le-
gendario entrenador de fútbol 
ha fallecido”, publicó la liga.

Beenhakker fue una figura 
destacada del fútbol interna-
cional, conocido por su estilo 
táctico y capacidad de lide-
razgo. Con el Real Madrid 
conquistó tres títulos de Liga, 
una Copa del Rey y dos Su-
percopas de España durante 
la época dorada de “La Quin-
ta del Buitre”, entre 1986 y 
1989. Regresó brevemente al 
banquillo merengue en 1992.

UNA CARRERA

INTERNACIONAL
Nacido el 2 de agosto 

de 1942 en los Países Bajos, 
Beenhakker inició su carre-
ra como entrenador a los 26 
años, dirigiendo al SC Veen-
dam. En 1979, se convirtió en 
técnico del Ajax, donde ganó 
la Eredivisie en la temporada 
1979-1980.

Su paso por el fútbol mexi-
cano también dejó huella. En 
la temporada 1994-95 diri-
gió al Club América, reempla-
zando a Miguel Ángel López. 
Posteriormente asumió el man-
do de Chivas, sumando así ex-
periencia en los dos equipos 
más populares del país.

En 1998, entrenó al Feye-
noord, club con el que obtuvo 
dos títulos de liga y dos Su-
percopas de los Países Bajos. 
Además, fue seleccionador na-
cional de Países Bajos, Arabia 
Saudita, Trinidad y Tobago, y 
Polonia.

SALUD DETERIORADA
Y DESPEDIDAS

Aunque no se han revelado 

oficialmente las causas de su 
fallecimiento, en febrero de 
este año, el exfutbolista Rob 
Jansen comentó en su pódcast 
que Beenhakker atravesaba 
un estado de salud delicado. 
“Realmente no se encuentra 
bien. A veces hablamos por 
teléfono, pero todos estamos 
muy preocupados”, expresó 
entonces.

Tras conocerse la noticia 
de su muerte, el Real Ma-
drid emitió un comunicado 
en el que lamentó pro-
fundamente su partida: 
“El Real Madrid quiere 
expresar sus condolen-
cias y su cariño a sus 
familiares, a sus clubes 
y a todos sus seres que-
ridos”. El Ajax también 
se unió a los mensajes 
de pésame mediante 
sus redes sociales.

Leo Beenhakker 
deja un legado im-
borrable en el fútbol 
mundial, recordado no 
solo por sus títulos, sino por 
su visión del juego y su in-

fluencia en varias generacio-
nes de jugadores.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras la 
conclusión de los cuartos de final 
de la Concacaf Champions Cup, 
ya están definidos los equipos 
que disputarán la siguiente ron-
da del torneo. En una de las lla-
ves, se enfrentarán dos equipos 
mexicanos, mientras que la otra 
será un duelo entre clubes de la 
Major League Soccer (MLS).

Los únicos clubes mexicanos 
que siguen en la competencia 
son Tigres y Cruz Azul, quienes 
se verán las caras en las Semi-
finales. Por otro lado, dos equi-
pos de la MLS continúan con 
vida: Inter Miami y Vancouver 
Whitecaps.

El conjunto canadiense logró 
una histórica victoria en Ciudad 
Universitaria, al derrotar a Pu-
mas en tiempo extra. A pesar 
de que los universitarios se ade-
lantaron con un gol en el último 
minuto del tiempo regular, Van-
couver respondió rápidamente 
con otro gol a los dos minutos 
del tiempo adicional. Aunque el 
marcador global terminó em-
patado, el gol de visitante le 
dio el pase a los Whitecaps, al 
haber anotado más goles fuera 
de casa.

LOS EMPAREJAMIENTOS DE SE-
MIFINALES SON LOS SIGUIEN-

TES:
Tigres vs Cruz Azul

Vancouver Whitecaps vs Inter 
Miami

Por otro lado, América, que 
se enfrentó a Cruz Azul en su 
serie de cuartos de final, fue 
eliminada en un vibrante en-
cuentro disputado en la mis-
ma cancha de los Pumas. Las 
Águilas no pudieron superar 
a los cementeros, quienes, con 
una gran actuación, lograron el 
pase a la siguiente ronda.

En el caso de Inter Miami, 
también vivieron un momento 
de incertidumbre ante LAFC, 
pero, con la participación 
destacada de Lionel Messi, el 
equipo logró superar la elimi-
natoria en su casa y avanzó a 
las Semifinales, donde se en-
frentará a Vancouver White-
caps.

Tigres, a pesar de la ausen-
cia de André-Pierre Gignac 
por lesión, sigue adelante en el 
torneo. Nico Ibáñez y sus com-
pañeros consiguieron el resulta-
do necesario en su visita al ‘Vol-
cán’, al vencer al LA Galaxy, lo 
que les permitió asegurar su 
lugar en la próxima fase.

ViernesViernes
11 de abril de 202511 de abril de 2025
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FRANCIA.- La sensación de con-
fort en la pista es evidente en 
Carlos Alcaraz, quien continúa 
demostrando que la arcilla no es 
solo una superficie que le favo-
rece, sino una que parece domi-
nar a medida que avanza en su 
carrera. De manera similar a su 
compatriota Rafael Nadal, quien 
ostenta el título de “Rey de la Ar-
cilla” gracias a su dominio históri-
co sobre esta superficie, Alcaraz 
muestra signos de querer seguir 
esos mismos pasos. Si bien aún 
está lejos de igualar a Nadal en 
cuanto a títulos, su nivel actual lo 
posiciona como uno de los gran-
des favoritos en la temporada 
de polvo de ladrillo.

En el Masters 1000 de Mon-
te-Carlo, el español ha brilla-
do con luz propia. En su más 
reciente actuación, Alcaraz dio 
un paso más hacia el título al 
derrotar al alemán Daniel Alt-
maier con un contundente 6-3, 
6-1 en una hora con 25 minutos 
de juego. Este resultado no solo 
lo clasifica a los cuartos de final, 
sino que refuerza su posiciona-
miento como uno de los tenistas 
más peligrosos en este tipo de 
superficies. Para Alcaraz, llegar 
a esta instancia en Monte-Carlo 
es un hito, pues es la primera vez 
que lo logra en este torneo.

A pesar de que no tuvo su 
mejor desempeño en los tor-
neos previos de Indian Wells y 
Miami, Alcaraz parece haber 
encontrado nuevamente su rit-
mo en el polvo de ladrillo. De 
hecho, su récord reciente en 
esta superficie es impresionan-
te, con 14 victorias en sus últi-

mos 15 partidos sobre tierra 
batida. Esta estadística habla 
por sí sola y demuestra que el 
joven talento español se siente 
más que cómodo en este tipo 
de condiciones.

El partido contra Altmaier 
fue un claro reflejo de cómo 
Alcaraz maneja la arcilla. Tras 
un inicio algo titubeante, logró 
calmar sus nervios y ajustar su 
juego. Un quiebre crucial en 
el primer set le dio la ventaja 
necesaria para encaminarse 
hacia la victoria. En la segun-
da manga, ya con más confian-
za, Alcaraz desplegó un tenis 
agresivo y sin fisuras, lo que le 
permitió cerrar el marcador de 
manera dominante con un 6-1.

AlcArAz, el principAl fAvorito pArA 
el MAsters 1000 de Monte-cArlo

Con la victoria, Carlos Alca-
raz se convierte en el máximo 
favorito para conquistar el tí-
tulo en Monte-Carlo. La elimi-
nación de otros grandes nom-
bres del tenis, como Alexander 
Zverev, Novak Djokovic, Casper 
Ruud, Jack Draper, Andrey Ru-
blev, Daniil Medvedev y Hol-
ger Rune, ha dejado a Alcaraz 
como el jugador más destaca-
do en el cuadro masculino del 
torneo. Estos jugadores, todos 
situados en el top 10 del ran-
king ATP, ya no son una amena-
za para el español, lo que des-
peja su camino hacia la final.

El propio Alcaraz se mos-
tró optimista y contento por 
su regreso a la gira de tierra 
batida. “Estoy feliz por estar 
de vuelta en la gira de tierra 
batida. Ha sido una buena 
temporada hasta ahora, pro-

bablemente me ha costado más 
en el último mes, pero venir a 
la tierra, que es una superficie 
en la que me encanta jugar y 
sobre la que he crecido jugan-
do, es genial sentirlo de nuevo”, 
comentó el joven tenista al fina-
lizar su partido.

Con este enfoque y su evi-
dente dominio en Monte-Carlo, 
Alcaraz se perfila como uno de 
los grandes favoritos para con-
quistar el título en el Principa-
do. A solo unas semanas de Ro-
land Garros, el segundo Grand 
Slam del año, la victoria en 
Monte-Carlo sería un impulso 
fundamental para su confianza 
y su preparación para lo que 
promete ser una temporada so-
bre arcilla de altísimo nivel.

El próximo reto de Alcaraz 
será el francés Arthur Fils, quien 
también llega a esta instancia 
como una de las sorpresas del 
torneo. Sin embargo, si el es-
pañol mantiene el nivel de tenis 
que ha mostrado hasta ahora, la 
victoria parece más que posible.

Carlos Alcaraz continúa de-
mostrando que es una de las 
figuras emergentes más emo-
cionantes del tenis mundial, y 
su dominio en la tierra batida 
podría marcar el inicio de una 
nueva era sobre esta superficie, 
que durante tanto tiempo estuvo 
dominada por Nadal. Sin em-
bargo, aún queda mucho por 
recorrer, y el joven talento es-
pañol sabe que el camino hacia 
la cima es largo y está lleno de 
desafíos. Pero con su determina-
ción y talento, es solo cuestión de 
tiempo para que se convierta en 
uno de los grandes referentes 
de la historia del tenis.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- En el 
mundo del béisbol, hay 
equipos que están destina-

dos a la gloria, pero también 
existen aquellos que, por diver-
sas razones, parecen atrapa-
dos en una espiral interminable 
de derrotas y desilusiones. Los 
Chicago White Sox han llega-
do a ser, tristemente, uno de 
esos ejemplos.

Hace casi dos décadas, en 
2005, los White Sox lograron 
conquistar el campeonato de la 
Serie Mundial, una victoria que 
les otorgó una de las más gran-
des celebraciones en la historia 
de la franquicia. En ese enton-
ces, jugadores como Paul Ko-
nerko, Jermaine Dye y el má-
nager Ozzie Guillén formaban 
un equipo sólido, con ambición, 
coraje y éxito. Sin embargo, 
esa época dorada ahora pare-
ce tan distante como un sueño 
olvidado, sepultado bajo una 
avalancha de malas decisiones 
y fracasos que han marcado el 
rumbo de la franquicia en los 
últimos años.

Hoy, los White Sox son un 
equipo en ruinas, atrapado 
en un ciclo de mediocridad y 
frustración. El sur de Chicago, 
que alguna vez vibraba con 
la emoción de cada victoria, 
ahora apenas suspira en silen-
cio ante los repetidos tropiezos. 
La afición, que solía confiar en 
la promesa de la franquicia, 
ha perdido la esperanza. Y es 
que, si hay un equipo que ha 
hecho del fracaso su forma de 

vida, son los White Sox.
La temporada 2024 fue un 

claro reflejo de este derrumbe. 
Con un balance de 121 derro-
tas, la franquicia alcanzó un ré-
cord de ignominia que, en cual-
quier otra organización, habría 
provocado un aluvión de cam-
bios y medidas drásticas. Pero, 
en el caso de los White Sox, 
parece que la desesperación no 
ha hecho más que afianzarse. 
En lugar de buscar soluciones, 

el equipo parece resignado a 
continuar su descenso al abis-
mo. Y 2025 no ha hecho más 
que confirmar lo peor. Apenas 
transcurridos 12 juegos, ya han 
acumulado 10 derrotas, con 
solo dos victorias que no logran 
disimular el agujero profundo 
en el que se encuentran. De las 
últimas 10 partidas, ocho han 
sido derrotas consecutivas, una 
racha que refleja un porcentaje 
de victorias de apenas .167, in-

aceptable incluso para equipos 
informales entre amigos.

Este jueves, los White Sox 
volvieron a la carga con una 
nueva derrota, esta vez ante 
los Cleveland Guardians, quie-
nes barrieron a la franquicia 
de Chicago con un contundente 
6-1. Y, como ha sido la tónica 
en esta temporada, la derrota 
no sorprendió a nadie. La única 
carrera de los White Sox llegó 
en la primera entrada, produc-

to de una base por bolas con 
las bases llenas, un pequeño 
destello de esperanza que rá-
pidamente se desvaneció. En 
la misma entrada, Kyler Man-
zardo empató el juego con un 
jonrón de dos carreras, y más 
tarde, en el tercer inning, Ste-
ven Kwan desbordó su talento 
al conectar un segundo cua-
drangular, llevándose otras dos 
carreras al plato. El jardine-
ro terminó la tarde con cuatro 

carreras impulsadas, dejando 
claro la diferencia de calibre 
entre ambos equipos.

Mientras tanto, los White 
Sox solo observaban impoten-
tes cómo otro juego se les esca-
paba de las manos. El marca-
dor no refleja únicamente una 
derrota más; es un recordatorio 
de la continuidad de un proceso 
fallido, uno que parece no te-
ner fin. Y es que, lo que algunos 
podrían considerar un mal inicio 
de temporada para 2025, no 
es más que la continuación de 
un derrumbe sistemático que 
comenzó hace años. Los mismos 
números, los mismos errores y 
la misma desesperación que 
acompañaron el inicio de la 
pesadilla en 2024, se repiten 
ahora.

A día de hoy, el sótano de la 
Major League Baseball tiene un 
dueño claro, y ese es el equipo 
de los Chicago White Sox. No 
es un accidente, ni un tropiezo 
temporal. Es un trono que se 
han ganado a pulso, uno que, 
lamentablemente, parece estar 
asegurado mientras la franqui-
cia no logre dar un giro radical 
a su destino.

Para los aficionados de los 
White Sox, la temporada 2025 
no es solo una continuación de 
los fracasos recientes; es la 
manifestación palpable de una 
crisis que parece no tener fin. 
Los cambios son urgentes, pero 
la pregunta sigue siendo la mis-
ma: ¿será suficiente la voluntad 
de reconstrucción para que este 
equipo alguna vez vuelva a la 
senda de la gloria?.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El pa-
saporte de Dayson Croes ha 
acumulado una gran cantidad 
de sellos a lo largo de los 
años, siendo el más reciente el 
estampado en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de 
México, al llegar con los Kane 
County Cougars para disputar 
la Baseball Champions League 
2025. Originario de Aruba, 
con formación universitaria en 
Estados Unidos y experiencia 
profesional en Canadá, Croes 
regresa a México para partici-
par una vez más en esta recién 
consolidada liga de campeones 
del béisbol.

¿Quién es dAyson croes? 
el trotAMundos de lA 

BAseBAll chAMpions leAgue

Con raíces colombianas por 
parte de su abuela, Dayson 
nació en Noord, Aruba. Poste-
riormente, se mudó a Estados 
Unidos para estudiar en el Sou-
theastern Community College 
y la Quincy University. Tras su 
etapa colegial, el tercera base 
no fue seleccionado en el Draft 
de las Grandes Ligas, pero re-
cibió una oferta para jugar en 

Winnipeg, el único equipo de 
la American Association con 
sede en Canadá.

“No soy de Estados Unidos, 
solo juego en esa liga y refuer-
zo al equipo. Soy de Aruba”, 
comentó Croes. “Mi abuela es 
colombiana y en Aruba habla-
mos cuatro idiomas: español, 
inglés, holandés y papiamento. 
Estamos muy cerca de Curazao, 
apenas a 10 minutos, así que 
conozco a muchos jugadores 
de allá. Ellos son como amigos 
para mí y siempre hablamos en 
el campo”.

Además de ser un trotamun-
dos, Croes se ha ganado un 
lugar en la historia de la Base-
ball Champions League, siendo 
parte de los ocho jugadores 
que han disputado las dos pri-

meras ediciones del torneo: el 
evento de prueba (Test Event) 
en octubre de 2023, donde 
ganó el título con los Redhawks 
de Fargo-Moorhead en Méri-
da, Yucatán, y la primera edi-
ción oficial, que se jugó en la 
Ciudad de México.

Bajo el radiante sol y la exi-
gente altitud del Estadio Alfre-
do Harp Helú de la Ciudad de 
México, Croes no tardó en de-
jar su huella. En su primer jue-
go, conectó 6 hits en 6 turnos, 
con dos dobles, un jonrón y 4 
carreras producidas, liderando 
la remontada de los Cougars, 
quienes, luego de estar 5-13 
abajo, derrotaron 16-14 a los 
Santa María Pirates de Cura-
zao, varios de ellos amigos de 
Croes.

Chicago White Sox el primer equipo 
en llegar a 10 derrotas en 2025

Dayson Croes: Un viaje de 8 mil kilómetros 
para llegar a la Baseball Champions League

¿El nuevo ‘Rey de la Arcilla’? Carlos Alcaraz luce 
mejor que nunca en el Masters 1000 de Monte-Carlo
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GLASGOW, REINO UNIDO.- 
El Athletic Club dejó escapar 
una oportunidad de oro en su 
visita al Rangers, tras empatar 
sin goles en la ida de los cuar-
tos de final de la UEFA Europa 
League. Ni la expulsión tem-
pranera del rival ni un penalti 
a favor bastaron para que los 
leones tomaran ventaja en te-
rritorio escocés.

El conjunto dirigido por Ernes-
to Valverde jugó con superiori-
dad numérica desde el minuto 
13, luego de que el neerlandés 
Davy Pröpper viera la tarjeta 
roja directa por derribar a Iña-
ki Williams cuando era el últi-
mo hombre. A pesar de ello, los 
rojiblancos no lograron imponer 
su ritmo ni concretar las pocas 
ocasiones claras generadas.

El momento más determinan-
te llegó en el tramo final del 
partido. Al minuto 82, el ár-
bitro sancionó penalti por una 

mano en el área del Rangers, 
en una acción en la que tam-
bién fue anulado un gol a Álex 
Berenguer. Fue el propio ex-
tremo navarro quien asumió la 
responsabilidad desde los once 
metros, pero su disparo fue de-
tenido por el portero escocés 
Liam Kelly, figura indiscutible 
del encuentro.

Con este resultado, la elimi-
natoria queda completamen-
te abierta de cara al duelo 
de vuelta, que se disputará el 
próximo jueves en el Estadio 
de San Mamés. Cabe recordar 
que la regla del gol de visitan-
te ya no aplica en competicio-
nes UEFA, por lo que un nuevo 
empate sin goles llevaría la se-
rie al alargue.

El sueño europeo del Athletic, 
con la final programada pre-
cisamente en Bilbao el 21 de 
mayo, aún está intacto, pero 
requerirá una versión más con-
tundente frente a su gente para 
convertirse en realidad.

FACTOR

MADRID, ESPAÑA.- El Club León 
no estará en el Mundial de Clu-
bes 2025. Así lo confirmó este 
miércoles el Comité de Apela-
ciones de la FIFA, que desesti-
mó el recurso interpuesto por el 
conjunto mexicano en su intento 
por revertir la decisión que lo 
dejó fuera del torneo, a pesar 
de haber ganado la Liga de 
Campeones de la Concacaf 
2023 en la cancha.

El argumento principal detrás 
de la decisión gira en torno a 
la política de la FIFA contra la 
multipropiedad, y en específi-
co, al vínculo entre León y Pa-
chuca, ambos pertenecientes al 
Grupo Pachuca, encabezado 
por la familia Martínez. Se-
gún el informe de 50 páginas 
emitido por el Comité, quedó 
comprobado que ambas institu-
ciones comparten estructura de 
control, lo que contraviene las 
normativas de integridad de-
portiva del máximo organismo 
del fútbol mundial.

“Están controlados por las 
mismas personas, quienes ejer-
cen una influencia significativa 
sobre sus respectivos procesos 
de toma de decisiones”, expuso 
la FIFA en su comunicado, ha-
ciendo énfasis en la relación di-
recta entre Jesús Martínez y su 
hijo, dueños de Pachuca y León, 
respectivamente.

Último recurso: el tAs
A pesar del revés, el Club 

León aún no se da por vencido. 
La última instancia para pelear 
su lugar en el certamen será el 
Tribunal de Arbitraje Deportivo 
(TAS), con audiencia programa-
da para el 5 de mayo en Ma-
drid. El club esmeralda planea 
argumentar que, al momento 
de su coronación en Concacaf, 

no existía un reglamento claro 
que lo inhabilitara para parti-
cipar en el nuevo formato del 
Mundial de Clubes.

Esta competición, que se ce-
lebrará por primera vez con 
32 equipos en 2025, incluye a 
los campeones de las distintas 
confederaciones entre 2021 y 
2024. León obtuvo su boleto al 
vencer a LAFC en la final de la 
Concachampions 2023, en lo 
que fue una histórica primera 
conquista internacional para el 
club guanajuatense.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Federación Mexicana de 
Futbol (FMF) ha iniciado 

una investigación formal con-
tra el equipo de Mazatlán FC 
Femenil por presuntas conduc-
tas relacionadas con apuestas 
y posible amaño de partidos, 
en el contexto de una serie de 
escándalos que recientemente 
han sacudido a otras divisiones 
del futbol mexicano, como la 
Liga de Expansión MX y la Liga 
Premier.

A través de un comunicado 
oficial, la Comisión Disciplinaria 
informó que el procedimiento 
se abrió de oficio, y se basará 
en lo establecido en el Código 
de Ética y el Reglamento de 
Sanciones de la FMF, particu-
larmente el Apéndice IV, que 
regula aspectos de integridad 
en la competencia.

“La Comisión Disciplinaria 

procederá a evaluar las evi-
dencias en su poder y otorgará 
a las involucradas su derecho 
de audiencia. Una vez conclui-
das las investigaciones, se infor-
mará al club sobre la resolución 
que se derive de este proceso”, 
señala el documento.

¿Qué estAblece el reglAmento 
sobre integridAd?

El Apéndice IV del Reglamen-
to de Sanciones establece que 
los afiliados, de forma directa 
o indirecta, no deben influir de 
manera indebida en el resulta-
do, desarrollo o comportamien-
to de un partido o competición, 
ni participar en apuestas que 
puedan derivar en conflictos de 
interés o manipulación de resul-
tados.

“Los Afiliados no deberán, 
directa o indirectamente, influir 
de manera indebida en el re-
sultado, el desarrollo, la con-
ducta o cualquier otro aspecto 

de un partido de fútbol o de 
una competición”, indica el re-
glamento.

Además, se prohíbe expre-
samente que cualquier afiliado 
apueste con la intención de al-
terar el curso de un encuentro o 
competición oficial.

mAzAtlán responde 
y denunciA AmenAzAs

Horas después del anuncio, 
el club Mazatlán Femenil emitió 
su propia postura mediante un 
comunicado en el que informó 
haber sido blanco, junto a va-
rias de sus jugadoras, de ame-
nazas anónimas. En respuesta, 
el club presentó una denuncia 
penal contra quienes resulten 
responsables.

“En días recientes, Mazat-
lán FC y un grupo de nues-
tras jugadoras fueron objeto 
de amenazas provenientes de 
fuentes anónimas. Ante el des-
conocimiento de las causas, 

procedimos a interponer una 
denuncia penal por cualquier 
afectación que pudiera sufrir 
nuestra institución”, indicó la 
directiva.

Además, el club negó rotun-
damente las acusaciones, seña-
lando que las mismas atentan 
contra la reputación e integri-
dad del equipo.

“Las presuntas acciones se-
ñaladas por la Comisión Disci-
plinaria son totalmente contra-
rias a los principios y valores 
que rigen a Mazatlán FC. Estas 
prácticas afectan nuestra inte-
gridad y reputación, por lo que 
las rechazamos y condenamos 
de manera categórica”, conclu-
ye el comunicado.

Por ahora, la investigación 
continúa en curso y se espera 
que en las próximas semanas 
se determinen las posibles san-
ciones o se deslinden responsa-
bilidades, dependiendo de los 
hallazgos de la Comisión.

FACTOR

FRANCIA.- En un emocionan-
te encuentro disputado en el 
Groupama Stadium, el Olympi-
que de Lyon logró rescatar un 
empate 2-2 ante el Manchester 
United en la ida de los cuar-
tos de final de la UEFA Europa 
League. Un gol en tiempo de 
compensación de Rayan Cher-
ki (90+4) mantuvo vivas las 
esperanzas del conjunto fran-
cés, que había comenzado con 
ventaja, pero terminó sufriendo 
ante el poderío ofensivo inglés.

El partido comenzó con inten-
sidad desde el primer minuto, y 
fue el argentino Thiago Almada 
quien adelantó a los locales al 
minuto 26 con un disparo cer-
tero desde fuera del área, tras 
una gran jugada colectiva que 
descolocó a la defensa rival. 
Sin embargo, cuando parecía 
que Lyon se iría al descanso 
con la ventaja, el joven de-
fensor Leny Yoro apareció de 
cabeza en el tiempo añadido 
(45+5) para empatar el mar-
cador y devolver el ánimo a los 
visitantes.

Ya en la segunda parte, am-
bos equipos se mostraron cau-

telosos pero peligrosos al con-
tragolpe. Fue en el minuto 88 
cuando el neerlandés Joshua 
Zirkzee aprovechó una desa-
tención defensiva para ade-
lantar al Manchester United 
y silenciar momentáneamente 
el estadio. Todo indicaba que 
los ‘Red Devils’ se llevarían el 
triunfo, pero Lyon no bajó los 
brazos.

En la última jugada del par-
tido, Rayan Cherki encontró un 
balón suelto dentro del área y, 
con gran sangre fría, marcó el 
gol del empate definitivo, des-
atando la euforia entre los afi-
cionados locales.

Este empate no solo deja la 
eliminatoria abierta, sino que 
refleja la actualidad de dos 
históricos del fútbol europeo 
que han vivido tiempos mejo-
res. Tanto Lyon como Manches-
ter United fueron protagonistas 
habituales en la UEFA Cham-
pions League durante la prime-
ra década del siglo, pero hoy 
se enfrentan en un torneo que 
refleja su lucha por volver a los 
primeros planos del continente.

El partido de vuelta se dispu-
tará el próximo jueves en Old 
Trafford, donde los dirigidos 
por Rúben Amorim buscarán se-
llar su pase a semifinales. Para 
el United, la Europa League re-
presenta su última vía realista 
para regresar a la Champions 
League, considerando que ac-
tualmente se encuentran en la 
13ª posición de la Premier Lea-
gue, lejos de los puestos de cla-
sificación europea.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Pumas 
quedó eliminado de la Con-
cacaf Champions Cup a manos 
de Vancouver Whitecaps tras 
recibir un gol en los instantes 
finales del compromiso, un tan-
to que no solo dejó fuera a los 
Universitarios de la competi-
ción, sino que también significó 
una ‘pérdida’ multimillonaria 
para el club mexicano. La eli-
minación del conjunto auriazul 
no solo fue un golpe depor-
tivo, sino también económico, 
ya que los ingresos espera-
dos por la posible presencia 
de Lionel Messi en el Estadio 
Olímpico Universitario habrían 
sido muy significativos.

En caso de haber avanzado 
a la siguiente ronda, Pumas 
hubiera tenido la oportunidad 
de enfrentarse en Semifina-
les al Inter Miami, equipo en 
el que milita el astro argenti-
no Lionel Messi. Sin duda, un 
partido que habría captado 
la atención no solo de los fa-
náticos de fútbol en México, 
sino de todo el continente, lo 
que hubiera generado una 
gran expectativa por ver al 
campeón del mundo jugar en 
nuestro país. Este duelo se hu-
biera disputado en el Estadio 
Olímpico Universitario, un es-
tadio que, dependiendo de la 
disposición de las gradas, tie-
ne una capacidad de hasta 50 
mil personas.

Según cálculos realizados 
por el periodista Carlos Pon-
ce de León, si Pumas hubiera 
clasificado a Semifinales y el 
partido se hubiera jugado con 
una entrada al 95 por ciento, 
es decir, con aproximadamen-
te 45 mil asistentes, los ingre-
sos por taquilla habrían sido 
impresionantes. Con un costo 
promedio de mil 300 pesos 
por boleto, los números apun-
tan a que el club universitario 
hubiera generado alrededor 
de 60 millones de pesos solo 
por concepto de venta de en-
tradas. Esta cifra no solo re-
fleja la importancia económica 
de este tipo de enfrentamien-
tos, sino también la magnitud 
mediática que tendría la pre-
sencia de Messi en el estadio.

Además de los ingresos por 
taquilla, Pumas también ha-
bría tenido otras fuentes de 

ingreso relacionadas con este 
duelo, como la venta de pro-
ductos oficiales, derechos de 
transmisión y la posible re-
valorización de sus jugadores 
por la exposición internacional 
que habría generado este en-
frentamiento. Sin Messi en la 
competencia, el impacto eco-
nómico es considerablemente 
menor para el club.

Ahora, Pumas no solo ha 
dejado de percibir esa millo-
naria cifra, sino que también 
se ve obligado a reorientar 
sus esfuerzos hacia la liga 
local, donde deberá luchar 
para clasificar al Play-In, el 
cual ofrece la oportunidad 
de pelear por el título, pero 
sin la misma proyección ni los 
ingresos que podría haber 
generado una eliminatoria 
contra Messi y el Inter Miami. 
En un torneo que ya tiene una 
alta competitividad, el equipo 
universitario ahora tiene que 
centrarse en la consolidación 
de su plantilla para mejorar 
su desempeño en la Liga MX 
y lograr asegurar un lugar en 
los playoffs, un desafío que 
se vuelve aún más crucial tras 
esta eliminación.

La eliminación ante Van-
couver Whitecaps y la conse-
cuente pérdida económica evi-
dencian la importancia de las 
competiciones internacionales 
para los equipos de la Liga 
MX, no solo desde el punto de 
vista deportivo, sino también 
como una importante fuente 
de ingresos. Los próximos me-
ses serán determinantes para 
Pumas, que deberá seguir lu-
chando en su campeonato lo-
cal, mientras reflexiona sobre 
cómo aprovechar al máximo 
las oportunidades internacio-
nales que se presenten en el 
futuro.

FMF investiga a Mazatlán Femenil 
por presunto amaño de partidos

Athletic perdona y deja vivos a los Rangers

Lyon empata agónicamente con el 
Manchester United en Europa League

FIFA ratifica exclusión de
León del Mundial de Clubes

El increíble monto que ‘perdió’ Pumas por 
no enfrentar a Messi en Concachampions
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En acciones del futbol máster 
Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La jornada 5 

de la liga de futbol máster Oro 
de 50 años y más, dejó como 
resultado un empate a 1 gol 
entre los equipos Brasil y Ca-
chorros; luego que en días pa-
sados ambas escuadras vieran 
acción en emocionante partido.

Dicho encuentro deportivo se 
jugó en la cancha de la Unidad 
Deportiva, ante la mirada de 
decenas de aficionados quienes 
atestiguaron el desarrollo de 
los dos tiempos de juego, en el 
cual las llegadas a gol estuvie-
ron presentes en todo momento; 
lo que provocó que el partido 
concluyera empatado a 1 gol.

De esta manera se llevó a 
cabo esta emocionante jorna-
da; donde gracias a este re-
sultado, los Cachorros lograron 
colarse a la cuarta posición en 
la tabla de las estadísticas; al 
acumular 6 puntos menos 1; en 
tanto Brasil sigue estancado en 
el último lugar, con 5 puntos, 
menos 4.

En décima serie de softbol 
femenil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Gracias a 
su buen desempeño dentro del 
diamante, las chicas del equi-
po Sultanas lograron cantar 
victoria en partido de softbol 
femenil correspondiente a dé-
cima serie de la liga municipal, 
categoría “B” luego de enfren-
tar y derrotar a su similar, las 
Catrinas.

En un encuentro que tuvo 
como sede el campo Aurrera; 
allí la afición fue testigo de un 
juego de lo más emocionante; 
donde muy pocas carreras de 
diferencia se mantuvieron des-
de el arranque de la primera 
entrada de acción.

Lo que provocó que final-
mente las Sultanas aseguraran 
el triunfo, tras resultado final en 
la pizarra de 17 carreras con-
tra 10. Daniela García lanzó 
a favor del conjunto ganador, 
en tanto Isabel Herrera hizo lo 
propio por parte de Catrinas.

Frente a la caja de bateo 
destacaron: Mariana Jiménez 
de 3-2, Ximena Bernal de 1-1, 
y Alejandra Escobedo de 2-1. 
Y por Catrinas sobresalieron: 
Aracely Fermín, y Keiry Valle, 
ambas de 3-3, así como Naty 
Salinas, y Jesica Laborico, las 
dos de 3-2.

Y avanzan a semifinales en 
el softbol de la “Bola Pues-
ta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Los repre-
sentantes del equipo Sedelac 
aseguraron su boleto directo 
a las semifinales de la liga de 
softbol “Bola Puesta” luego que 
la noche del pasado miércoles 
enfrentaran en partido de pla-
yoff a sus similar, los Chicos.

Emocionante encuentro que 
tuvo como sede el campo Au-
rrera; allí la superioridad 
de Sedelac dominó desde el 
arranque de la primera entra-
da de acción; hasta que final-
mente fueron declarados gana-
dores de la serie.

Tras contabilizar en la piza-

rra un apabullante marcador 
de 38 carreras contra 5; Edgar 
González fungió como pitcher 
ganador, en tanto a Roberto 
Ávila le tocó cargar con la de-
rrota. Cabe destacar que gra-
cias a esta victoria, Sedelac lo-
gró colarse a las semifinales de 
la actual temporada de la liga 
de softbol “Bola Puesta”.

La Raza elimina a “Rangers”La Raza elimina a “Rangers”

Y avanza a la final del Y avanza a la final del 
softbol en la “Dátil” softbol en la “Dátil” 
ArriagaArriaga
Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SABINAS, COAH.- Desde la SABINAS, COAH.- Desde la 
tarde del pasado sábado, tarde del pasado sábado, 
se jugaron los últimos parti-se jugaron los últimos parti-
dos correspondientes a la se-dos correspondientes a la se-
rie de semifinales de la liga rie de semifinales de la liga 
de softbol Humberto “Dátil” de softbol Humberto “Dátil” 
Arriaga, por lo que en esta Arriaga, por lo que en esta 
ocasión les tocó enfrentarse ocasión les tocó enfrentarse 
en definitivo encuentro a los en definitivo encuentro a los 
representantes de los equi-representantes de los equi-
pos La Raza y “Rangers”.pos La Raza y “Rangers”.

El campo puerta de piedra El campo puerta de piedra 
fue testigo de este importan-fue testigo de este importan-

te juego de pelota; donde los te juego de pelota; donde los 
de la Raza fueron dominando de la Raza fueron dominando 
poco a poco al rival; hasta poco a poco al rival; hasta 
que finalmente se embolsa-que finalmente se embolsa-
ron el triunfo, por marcador ron el triunfo, por marcador 
de 18 carreras contra 11.de 18 carreras contra 11.

Hugo Ramos pitcheó a fa-Hugo Ramos pitcheó a fa-
vor del conjunto ganador; en vor del conjunto ganador; en 
tanto Oscar Hernández hizo tanto Oscar Hernández hizo 
lo propio por parte de “Ran-lo propio por parte de “Ran-
gers”. De turno al bate des-gers”. De turno al bate des-
tacaron: Luis Bernal de 4-3, tacaron: Luis Bernal de 4-3, 
y Diego Cantú de 3-2, con y Diego Cantú de 3-2, con 
jonrón conectado y con casa jonrón conectado y con casa 
llena al filo de la quinta en-llena al filo de la quinta en-
trada. Y por Rangers sobre-trada. Y por Rangers sobre-
salieron: José Sosa de 2-2, salieron: José Sosa de 2-2, 
y Gregorio Cárdenas Junior y Gregorio Cárdenas Junior 
de 3-2, con 2 jonrones conec-de 3-2, con 2 jonrones conec-
tados.tados.

Brasil y Cachorros empatan a 1 gol

Catrinas caen ante Sultanas

Sedelac vence a los Chicos
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Agradece respaldo firme 
del gobernador Manolo Ji-
ménez, un gran aliado de 
Saltillo, destaca alcalde ac-
ciones y programas empren-
didos durante el inicio de su 
administración

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Al 
cumplir los primeros 
100 días de gobierno, el 

alcalde Javier Díaz González 
destacó que, con trabajo inten-
so y decisiones firmes, hoy se 
cuenta con resultados concre-
tos en temas prioritarios como 
la seguridad, la movilidad, el 
desarrollo social y la cercanía 
con las y los saltillenses. 

Entre ellos, destacó el anun-
cio del programa “Aquí Vamos 
Gratis”, que consiste en poner 
en marcha dos rutas troncales 
de transporte público gratui-
tas; la inversión de 86 millones 
de pesos en seguridad, que ha 
permitido entregar 37 nuevas 
patrullas, 5 oficinas móviles, 
25 casetas; 30 nuevas cámaras 
urbanas con capacidad de reco-
nocimiento facial y dos drones 
de alta gama.

Además, resaltó Javier Díaz, 
el programa “Aquí Andamos”, 

que ha desplegado a cientos de 
trabajadores municipales para 
tareas de bacheo, limpieza de 
camellones, plazas públicas, 
callejones y vialidades, así 
como los programas y acciones 
que despliega el DIF Saltillo 
para llevar sus servicios a las 
personas que más los necesitan.

El presidente Municipal 
agradeció el respaldo firme de 
quien ha sido el gran aliado de 
Saltillo, el gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas, así como 
de la sociedad civil, cámaras, 
universidades, vecinos organi-
zados, y a cada persona que se 
ha sumado para construir este 
gran proyecto de ciudad.

“Cuando se gobierna con 
amor por tu municipio y por su 
gente, se avanza con fuerza y 
se transforma la realidad. Des-
de el primer día dijimos que no 
había tiempo que perder, que 
íbamos a trabajar con cercanía, 
disciplina y orden y así lo he-
mos hecho. Todos los días es-
tuvimos en los barrios, colonias 
y ejidos de Saltillo cumpliendo 
nuestra palabra y decenas de 
acciones lo respaldan”, dijo.

“Reconozco el trabajo y apo-
yo de mi esposa Luly y del gran 
equipo del DIF Saltillo, quie-
nes son el corazón de esta ad-

ministración, por acercar salud, 
apoyo y bienestar a quienes 
más lo necesitan”, refirió en el 
marco de la segunda sesión or-
dinaria de Cabildo que se llevó 
a cabo en las instalaciones del 
Biblioparque Norte.

Al referir que la seguridad en 
Saltillo es la prioridad de prio-
ridades en su administración, el 
presidente municipal destacó 
que, de acuerdo al INEGI, la 
ciudad es la capital más segura 
de México.

“En estos 100 días hemos in-
vertido más de 86 millones de 
pesos en la entrega de 37 nue-
vas patrullas, 25 de ellas eléc-
tricas, 2 drones de alta gama, 
30 nuevas cámaras de video 
vigilancia para sumar ya 873 
cámaras en la red, y pusimos 
en operación 25 casetas y 5 ofi-
cinas móviles”, dijo.

Destacó que se cuenta con la 
Red de Seguridad Ciudadana 
más grande del país, con 580 
grupos activos y más de 123 
mil personas conectadas, traba-
jando todos los días en equipo 
con las fuerzas de seguridad; se 
han realizado más de 48 opera-
tivos conjuntos y 100 reuniones 
de seguridad con ciudadanos.

“Todo esto para proteger lo 
más valioso: la tranquilidad de 
nuestras familias”, puntualizó.

Javier Díaz mencionó que en 
los primeros 100 días de go-
bierno se combatieron mil 341 
incendios, un fenómeno atípi-
co, pero contando con el perso-
nal capacitado para atender es-
tas emergencias, agradeciendo 
la valentía y el compromiso del 
H. Cuerpo de Bomberos, así 
como de las y los brigadistas. 

Javier Díaz González desta-
có que Saltillo es la ciudad más 
competitiva de México y para 
reforzar esta condición, se ha 
atendido la movilidad como un 

pilar del desarrollo.
En este sentido se creó el 

Instituto de Movilidad Urbana 
Sostenible incluyendo en esta 
estrategia a peatones, ciclistas 
y automovilistas; y se puso en 
marcha el programa de trans-
porte público ¡Aquí Vamos 
Gratis! Bajo el cual se brindará 
el servicio gratuito en 2 rutas 
troncales.

“Nuestra meta es que la gen-
te pase menos tiempo en el trá-
fico y más en familia”, reiteró.

A su vez, destacó el operati-
vo para agilizar la circulación 
en el Distribuidor Vial El Sara-
pe y el desarrollado en Venus-
tiano Carranza y Nazario S. 
Ortiz; el arranque de la adecua-
ción del bulevar MiraSierra y 
bulevar Revolución, al oriente 
de Saltillo; y de la adecuación 
del crucero de los bulevares 
Valdés Sánchez y Luis Donal-
do Colosio.

El alcalde de Saltillo infor-
mó que se invierten más de 
46.5 millones de pesos, en la 
rehabilitación de vialidades, 
pavimentación de calles clave 
y la reparación de más de 14 
mil baches.

Destacó el recarpeteo del bu-
levar Nazario S. Ortiz Garza, 
así como la pavimentación de 
calles en colonias como Loma 
Blanca, Mira Sierra, Nueva 
Esperanza y Virreyes Popular, 
así como en la calzada Anto-
nio Narro en la colonia Flores 
Magón.

Javier Díaz compartió que 
en los primeros 100 días de 
gobierno y gracias al goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas, 
arrancó la modernización de 
la carretera Saltillo-Zacatecas, 
que beneficiará a más de 20 
mil trabajadores que la usan a 
diario.

En el inicio de su adminis-

tración, el presidente municipal 
señaló que también se impulsó 
la economía local y la atracción 
de inversiones.

“Realizamos el evento Inno-
va 5.0 con empresas globales 
como Microsoft y Siemens, con 
más de 3 mil 500 asistentes. 
Vamos abriendo camino para 
lograr el Saltillo “Valley” que 
queremos consolidar”, dijo.

Díaz González informó que 
con el objetivo de facilitar la 
inserción laboral y el desarrollo 
profesional de los trabajadores 
se renovaron las instalaciones 
del Centro de Reclutamiento, 
beneficiando a cerca de 9 mil 
personas.

Se creó la dependencia de 
Mejora Regulatoria y se lanza-
ron diferentes instrumentos y 
plataformas tecnológicas como 
saltillofacil.gob.mx, Trámi-
te Express, y un “chatbot” de 
atención ciudadana, haciendo 
más fácil la vida de quienes 
realizan trámites, emprenden o 
invierten.

“La llegada de empresas 
como “Dollar General”, HI-
LEX, Recinto Fiscal Alce y Al 
Súper, confirman que Saltillo 
es el mejor destino para inver-
tir”, dijo.

Javier Díaz también detalló 
los trabajos que se han reali-
zado durante sus primeros 100 

días de gobierno en el Centro 
Histórico de Saltillo, desta-
cando la estrategia “Distri-
to Centro”, que ha permitido 
desplegar programas como el 
mejoramiento de fachadas, re-
paración de registros dañados, 
instalación de cámaras de se-
guridad, la entrega de bicicle-
tas eléctricas a la Policía Turís-
tica y el arranque del programa 
Vive Tu Centro.

Para consolidar a Saltillo 
como un destino de turismo 
cultural, de negocios y de es-
parcimiento se instaló el Con-
sejo de Turismo y capacitó a 
600 personas del sector, como 
taxistas, policías, hoteleros y 
restauranteros. 

“Creamos productos de pro-
moción como el Saltipass, la 
Guía “Por Amor a Saltillo”, el 
Mapa Turístico y una campaña 
de identidad dirigida a la juven-
tud y celebramos el primer Fes-
tival de Gastronomía Rural”, 
dijo.

El alcalde señaló que en estos 
100 días se recibieron 225 mil 
visitantes, generando una derra-
ma económica de 600 millones 
de pesos, y para Semana Santa 
se preparan con nuevas rutas 
turísticas y la formación de 15 
guías especializados para forta-
lecer la experiencia de quienes 
visitan la ciudad. 

100 DÍAS CUMPLIENDO: JAVIER DÍAZ

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González en compañía de la 
presidenta honoraria del DIF 
Saltillo, Luly López Naranjo, 
dio la declaratoria inaugural de 
los XXVII Juegos Municipales 
Deportivos y Culturales de las 
Personas Adultas Mayores, que 
se desarrollarán el 10 y 11 de 
abril en diferentes sedes.

La ceremonia de inicio de las 
actividades, que se realizó en 
el gimnasio de la Universidad 
Autónoma de Coahuila, contó 
con la presencia de la presiden-
ta honoraria del DIF Estatal, 
Liliana Salinas Valdés, autori-
dades municipales, así como de 
las y los participantes de estos 
juegos.

En su mensaje de inaugura-
ción, el alcalde Díaz González 
reconoció la disciplina de todas 
las personas que participan en 
estas competencias y los exhor-
tó a dar su mejor esfuerzo. 

“Ustedes nos transmiten mu-
cha energía y vitalidad, son un 
ejemplo para todos nosotros. 

Los invito a dar su mejor es-
fuerzo, les deseo mucho éxito y 
que se diviertan en estos juegos 
que son para ustedes”, declaró 
el alcalde Javier Díaz Gonzá-
lez.

El director general del DIF 
Saltillo, Roberto Cárdenas Za-
vala, dio a conocer que en esta 
edición de los Juegos Munici-
pales Deportivos y Culturales 
de las Personas Adultas Mayo-
res se registraron más de 700 
participantes. 

Las disciplinas deportivas 
son: atletismo, básquetbol, 
beisbol, pelota tarasca, tabla 
gimnástica, natación, “tai chi 
chuan”, ulama de antebrazo, 

ajedrez y dominó; mientras que 
las culturales son: artes plásti-
cas, artesanías, grupos tradi-
cionales, baile de salón, canto, 
danza prehispánica, danza re-
gional, declamación, música y 
poesía.  

Como parte de la ceremonia, 
la atleta saltillense Rosa María 
Tanaca López, campeona na-
cional de 100 metros planos, se 
encargó de trasladar la llama y 
encender el pebetero.

Luego de la declaratoria de 
los juramentos por parte de la 
atleta Martha Elena Zárate Iba-
rra y del juez de atletismo, Fe-
lipe de Jesús Martínez García, 
comenzaron las actividades 
programadas para la primera 
jornada. 

En el evento también estuvo 
el director del Instituto Munici-
pal de Cultura Física y Depor-
te, Édgar Omar Puentes Mon-
tes; la directora del Instituto 
Municipal de Cultura, Leticia 
Rodarte Rangel; y el coordi-
nador general de Deportes de 
la Universidad Autónoma de 
Coahuila, Robertony García 
Perera.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Hasta el 
momento, un total de 13 recicla-
doras que operaban en la clan-
destinidad han sido clausuradas 
por autoridades municipales, 
como parte de una serie de ope-
rativos que buscan regular este 
tipo de establecimientos. Estas 
acciones han sido encabezadas 
por la Secretaría del Ayunta-

miento, en respuesta a múltiples 
denuncias ciudadanas sobre la 
operación irregular de estos cen-
tros de acopio.

El secretario del Ayuntamien-
to, Francisco Saracho Navarro, 
confirmó que a los propietarios 
de las recicladoras clausuradas 
se les impondrán multas corres-
pondientes por incumplir con la 
normatividad vigente. Además, 
estarán obligados a limpiar los 
terrenos que ocupaban, retiran-
do todo el material que habían 
almacenado de manera irregular.

“Estamos actuando con fir-
meza. Estas recicladoras no solo 
operaban fuera de la ley, sino 
que representaban un riesgo am-
biental y de seguridad para las 
colonias aledañas. No vamos a 

permitir que continúen en estas 
condiciones”, afirmó Saracho 
Navarro.

Los operativos de inspección 
se intensificarán en los próxi-
mos días. De acuerdo con el 
funcionario, se llevarán a cabo 
revisiones tres veces por semana 
en distintos puntos de la ciudad, 
con el fin de detectar y clausu-
rar más centros de reciclaje que 
funcionen sin los permisos ne-
cesarios.

El Ayuntamiento ha reiterado 
su compromiso de garantizar el 
orden y la legalidad en todas las 
actividades comerciales dentro 
del municipio. Para ello, se tra-
baja de manera coordinada con 
las áreas de ecología, desarrollo 
urbano y protección civil.

En marcha Juegos Deportivos y Culturales de 
las Personas Adultas Mayores del DIF Saltillo

Clausuran 13 recicladoras clandestinas y anuncian operativos más estrictos

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El di-
putado Gerardo Aguado Gó-
mez, en representación del 
Grupo Parlamentario “Alianza 
Coahuila del Partido Acción 
Nacional”, presentó una Pro-
posición con Punto de Acuer-
do mediante la cual se exhorta 
al gobierno Federal a detallar 
con claridad las fuentes de 
financiamiento del llamado 
“Plan México. Fortaleciendo 
la Economía y el Bienestar”.

El exhorto, dirigido a la Se-
cretaría de Hacienda y Crédito 
Público y a la Secretaría de 
Economía, busca que el ejecu-
tivo Federal fundamente con 
precisión de dónde proven-

drán los recursos para cumplir 
con los múltiples objetivos del 
plan, los cuales incluyen des-
de la soberanía alimentaria y 
energética, hasta el aumento 
del salario mínimo y la gene-
ración de más de 100 mil em-
pleos.

Durante su intervención, el 
diputado Gerardo Aguado ex-
presó que el Grupo Parlamen-
tario del PAN sí quiere lo me-

jor para México, pero que no 
se puede seguir construyendo 
una narrativa basada en pro-
mesas que no se cumplen.

“Hay que dejarlo muy claro: 
queremos lo mejor para Mé-
xico, sin embargo, el gobier-
no Federal, desde el sexenio 
pasado ha venido anunciando 
muchas cosas con bombo y 
platillo que al final no se eje-
cutan. Eso no es otra cosa que 
demagogia”, sostuvo el legis-
lador.

Aguado Gómez advirtió 
que, más allá del discurso 
triunfalista, la imposición de 
aranceles por parte de Estados 
Unidos sí afecta a México, y 
que minimizar su impacto es 
una irresponsabilidad.

Transparencia y estrategia clara ante el “Plan 
México” para la economía, solicita Gerardo Aguado
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Manolo Jiménez y Román Cepeda colocan la primera piedra delManolo Jiménez y Román Cepeda colocan la primera piedra del
Centro Oncológico y remodelación total del Hospital Ángeles TorreónCentro Oncológico y remodelación total del Hospital Ángeles Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Como 
una estrategia de mejora en la 
calidad de los servicios turísti-
cos de Torreón, se implementó 
el programa de capacitación 
para personal de primer contac-
to, como son los elementos de 
la Policía Municipal y agentes 
de Tránsito y Vialidad.

El adiestramiento es a tra-
vés de la Dirección de Turismo 
Municipal y son más de 450 in-
tegrantes de la cadena de valor 
los que han sido capacitados en 
materia de cultura turística y 
anfitronía. 

Natalia Hoyos Guerrero, 
directora de la dependencia, 
explicó que el objetivo del 
programa es promover valores 
como el compromiso, orgullo, 
respeto, honestidad, responsa-
bilidad, entre otros, que identi-
fican al torreonense.

“Iniciamos con 300 elemen-
tos de Dirección de Seguridad 
Pública Municipal (DSPM), 
además, nos coordinamos con 
el Aeropuerto Internacional 
Francisco Sarabia para que los 
conductores del servicio de ta-
xis recibieran también la char-
la”.

Al respecto, detalló que el 

administrador del Aeropuerto, 
José Luis Villanueva Herrera, 
destinó una de las salas de ca-
pacitación del lugar para que 
personal de las dos empresas 
que prestan dicho servicio de 
transporte. “Son los encarga-
dos de tener ese primer con-
tacto con los turistas y locales 
que llegan a nuestro municipio 
vía aérea y es importante que 
cuenten con las herramientas 
para dar un mejor servicio, más 
hospitalario y cálido”

Además, mencionó que 
también recibieron esta capa-
citación, agentes de Vialidad, 
personal de la Dirección de 
Movilidad Urbana y de Trans-
porte, lo que contribuye a al-
canzar un mejor desempeño 
profesional como servidores 
públicos, así como el fortaleci-
miento de la identidad. 

“Seguimos difundiendo los 

principios básicos de la cultura 
turística y de la identidad to-
rreonense no sólo para los in-
tegrantes de la cadena de valor, 
sino para todos los servidores 
públicos que tienen contacto 
primario con el turista, a quie-
nes tal vez les piden una re-
comendación sobre qué lugar 
visitar, dónde comer o pasar un 
buen rato, sobre todo cuando 
ya se acerca la Semana Santa”.

Hoyos Guerrero destacó que 
en la Administración del al-
calde Román Alberto Cepeda 
González es de vital importan-
cia que tanto los torreonenses 
como los visitantes nacionales 
e internacionales, siempre se 
lleven una buena impresión al 
acercarse a pedir información 
turística por lo que la promo-
ción de la ciudad como destino 
por excelencia, seguirá fortale-
ciéndose.

Más de 450 integrantes de la cadena de valor 
han sido capacitados en cultura turística 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo de garantizar la 
seguridad en el consumo de 
alimentos para las familias to-
rreonenses durante la tempo-
rada de cuaresma, la Dirección 
de Inspección y Verificación 
del Municipio implementó el 
operativo especial “Marisque-
rías”.

Pablo Fernández Llamas, 
director de la dependencia 
dijo que se realizan visitas a 
establecimientos dedicados a 
la venta de productos marinos, 
para verificar que cumplan 
con los requisitos indispensa-

bles para su funcionamiento. 
Entre los puntos que se re-

visan se encuentran: la licen-
cia de funcionamiento, licen-
cia para la venta de alcohol 
(cuando aplique), tarjetas de 
salud del personal, certifica-
do de fumigación vigente, la 
existencia de trampa de grasa 
y el manejo adecuado de los 
alimentos.

Además, se supervisan as-
pectos relacionados con pro-
tección civil como la correcta 
señalética, y se solicita el ma-
nifiesto de la recolección de 
aceites para asegurar prácti-
cas responsables con el medio 
ambiente.

Fernández Llamas señaló 
que este tipo de acciones bus-
can prevenir riesgos a la salud 
y fortalecer la confianza de los 
consumidores.

“Estamos trabajando para 
que los establecimientos ope-
ren bajo las normas sanitarias 
y de seguridad establecidas. 
Nuestro compromiso es pro-
teger a las familias y asegurar 
que los alimentos que consu-
men sean manejados de mane-
ra adecuada”, expresó.

Resaltó que el operativo 
forma parte de la línea de 
trabajo de la Administración 
Municipal encabezada por el 
alcalde Román Alberto Cepe-
da González, que busca for-
talecer la vigilancia sanitaria 
y garantizar el bienestar de 
la población con un consumo 
seguro.

Fernández Llamas hizo un 
llamado a la ciudadanía para 
reportar cualquier anomalía 
en este tipo de negocios a tra-
vés de las líneas directas de la 
dependencia, o al número 073 
de Atención Ciudadana.

Operativo “Marisquerías” refuerza vigilancia sanitaria 
durante la temporada de cuaresma en Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
gobernador del Estado, 
Manolo Jiménez Sali-

nas, y el alcalde Román Alberto 
Cepeda González, colocaron la 
primera piedra del Centro On-
cológico y remodelación total 
del Hospital Ángeles Torreón, 
inversión privada superior a los 
mil 200 millones de pesos. 

En su mensaje, el Presidente 
Municipal reconoció al Hos-
pital Ángeles, pues con este 
nuevo proyecto ratifica su con-
fianza en Torreón, y destacó 
el hospedaje hospitalario que 
ofrece esta ciudad.  

“El Hospital Ángeles lleva 
30 años en Torreón y este cen-
tro oncológico indiscutible-
mente vendrá a abonarle a la 
buena calidad de la medicina 
que tenemos en La Laguna y en 
Coahuila”. 

Cepeda González dijo que 
Torreón es el segundo munici-
pio con mayor hospedaje hos-
pitalario de todo el norte del 
país, después de Monterrey, 
con 35 hospitales: 20 privados, 
12 públicos y tres de especia-
lidades. 

“Hoy con esta inversión de 
más de mil 250 millones de pe-
sos, que representa un número 
importante de empleos directos 
e indirectos, es una muestra 
más del compromiso del go-
bierno estatal y municipal”.

Dijo que estas inversiones 
son resultado de cada acción 
del Gobierno del Estado en 
coordinación con el Municipio 
en materia de seguridad, sa-
lud, cultura, infraestructura, las 
cuales generan las condiciones 
para que Coahuila y Torreón si-
gan creciendo. 

Destacó que Torreón y 
Coahuila son lugares donde 

la gente puede venir a atender 
su salud, a trabajar o pasear, y 
reiteró su compromiso con la 
ciudadanía en general y con 
la comunidad médica, por se-
guir trabajando de forma coor-
dinada con responsabilidad, 
con mucho compromiso con 
México, pero particularmente 
con La Laguna, con Torreón y 
Coahuila, para que este tipo de 
inversiones sigan llegando.

 Por su parte, el gobernador 
del Estado, Manolo Jiménez 
Salinas agradeció la inversión 
del grupo de hospitales Ánge-
les, la cual dijo, tiene que ver 
con muchos factores. 

“Significa que la economía 
está funcionando, muestra que 
hay un poder adquisitivo y que 
la economía se está moviendo 
en nuestro Estado, es un sínto-
ma muy positivo para La Lagu-
na y para el fortalecimiento de 
esta importante región”.

El mandatario reconoció 
también al equipo médico del 
Hospital Ángeles, así como 
a su personal administrativo, 
pues consideró que son lo más 
importante de este grupo. 

Además, resaltó que el tema 
de salud es un pilar de su Go-
bierno, al cual destina gran in-
versión a través de los proyec-
tos como el de telemedicina y 
el programa de salud popular 
para adultos mayores. 

“Le estamos invirtiendo 
fuerte para atender a nuestra 
gente, el Municipio y el Esta-
do somos facilitadores de todo 
aquel que quiera trabajar, in-
vertir, emprender, aquí estamos 
viendo el cómo sí, porque entre 
más inversiones, más empleo, 
cuentan con nosotros”, reiteró.

Por su parte, Luis Olivares 
Martínez, secretario de Econo-
mía en el Estado de Coahuila; 
reconoció el esfuerzo, la visión 
y la capacidad de equipo del 
Hospital Ángeles Torreón.

“Se ha consolidado un mode-
lo de atención médica centrado 
en la excelencia y hoy refren-
dan su compromiso con esta re-
gión a través de esta inversión 
de alto impacto, la colocación 
de la primera piedra del nuevo 
centro oncológico del hospital 
y el inicio de la remodelación 
integral de su complejo hos-
pitalario no solo representa 
una inversión de gran escala 
e infraestructura médica, sino 
también un mensaje claro: en 
Coahuila estamos construyen-
do un futuro con visión, inno-
vación y compromiso social”, 
manifestó.

Dijo que Coahuila está en la 
mira de grandes inversionistas 
por ser un lugar atractivo por 
las ventajas competitivas como 
seguridad, talento humano, 
infraestructura moderna y un 

gobierno que trabaja en equipo 
con un rumbo claro.

Cada vez son más las empre-
sas que están volteando a ver 
a nuestro Estado y particular-
mente a La Laguna como un 
destino estratégico para crecer.

Asimismo, Víctor Manuel Ra-
mírez González, director de ope-
raciones del Hospital Ángeles 
Health System anunció que esta 
etapa es el inicio de un proyecto 
muy ambicioso, y que contarán 
con dos equipos de última gene-
ración: un acelerador  lineal que 
dará complemento al tratamiento 
de radioterapia, y un tomógrafo 
con emisión de positrones, para 
el diagnostico y seguimiento de 
pacientes con cáncer.

En ese sentido, reconoció el 
compromiso y la visión del go-
bierno estatal y municipal para 
apoyarlos a hacer realidad este 
proyecto que va a beneficiar a 
Torreón y al Estado 

“El objetivo es claro, ofrecer 
una atención oncológica de alta 
especialidad con tecnología de 
vanguardia y enfoque profun-
damente humano y con la ca-
lidad médica que tenemos para 
transformar el dolor de los pa-
cientes en una lucha”, planteó.

Estuvieron también presen-
tes: Gral. DEM Eufemio Alber-
to Ibarra Flores, comandante de 
la XI Región Militar; Diputada 
Luz Elena Morales Núñez, pre-
sidenta de la Junta de Gobier-
no del Congreso de Coahuila; 
Verónica Martínez García, Di-
putada Federal; César Alonso 
Verdeja Robles, director gene-
ral del Hospital Ángeles To-
rreón; Cecilia Marroquí Lavín, 
presidenta del Grupo Encenda-
mos una Luz; Eduardo Olmos 
Castro, secretario de Desarro-
llo Regional de La Laguna; y 
Eliud Aguirre Vázquez, secre-
tario de Salud de Coahuila.
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Choque con volcadura en la colonia Topo Chico deja a Choque con volcadura en la colonia Topo Chico deja a 
una mujer lesionada; imprudencia al volante, la causauna mujer lesionada; imprudencia al volante, la causa

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La tarde 
de este miércoles, un incendio 
registrado en el área de vive-
ros de la Universidad Autó-
noma Agraria Antonio Narro 
(UAAAN) generó una intensa 
movilización por parte de dis-
tintas corporaciones de emer-
gencia, incluyendo elemen-
tos del Cuerpo de Bomberos, 
personal de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (SEDENA) 
y trabajadores de la misma ins-
titución académica.

El siniestro fue detecta-
do dentro de una de las zonas 
destinadas al cultivo y man-
tenimiento de plantas, lo que 
generó una rápida propagación 
del fuego debido a la presencia 

de material seco y altamente 
inflamable. La densa columna 
de humo fue visible desde dis-
tintos puntos de la ciudad, lo 
que generó alarma entre estu-
diantes, personal universitario 
y vecinos de los alrededores.

Gracias a la oportuna in-
tervención de los equipos de 
emergencia, las labores para 
contener y sofocar las llamas 
comenzaron de inmediato. Per-
sonal de la universidad también 
participó en las maniobras, co-
laborando con herramientas y 
brigadas internas de protección 
civil.

A pesar de la magnitud del 
fuego y del riesgo que repre-
sentaba para las instalaciones 
colindantes, las autoridades 
confirmaron que no se regis-

traron personas lesionadas ni 
intoxicadas por el humo. Las 
labores se enfocaron en evitar 
que el fuego se extendiera a 
otras áreas sensibles del “cam-
pus”.

Hasta el momento, las causas 
que originaron el incendio no 
han sido determinadas. Peritos 
y especialistas en siniestros lle-
varán a cabo una investigación 
para esclarecer si se trató de un 
accidente relacionado con acti-
vidades dentro del vivero, una 
falla en el sistema eléctrico, o 
incluso si existe alguna otra lí-
nea de investigación que deba 
considerarse.

Las autoridades universita-
rias informaron que se man-
tendrá suspendido el acceso 
a la zona afectada hasta que 
se garantice la seguridad y se 
evalúen los daños materiales. 
Asimismo, reiteraron su com-
promiso con la seguridad del 
alumnado y el personal, y agra-
decieron la pronta respuesta de 
las corporaciones que colabo-
raron en el control del siniestro.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La no-
che de este miércoles, un fuerte 
accidente vial paralizó la cir-
culación sobre el bulevar Na-
zario Ortiz Garza, a la altura 
del puente Rufino Tamayo, de-
jando como saldo importantes 
daños materiales y complica-
ciones en el flujo vehicular en 
ambos sentidos de la transitada 
vía.

Según relatos de testigos pre-
senciales, el siniestro ocurrió 
cuando la conductora de un ve-
hículo Nissan Sentra, identifi-
cada como Juanita “N”, realizó 
una maniobra brusca para cam-
biar de carril justo en el mo-
mento en que intentaba incor-
porarse al puente. Su repentino 
movimiento tomó por sorpresa 
al conductor de un Chevrolet 
Optra que circulaba a su cos-
tado, provocando un impacto 
lateral entre ambas unidades.

Como consecuencia del cho-
que, el Nissan Sentra fue pro-
yectado con fuerza hacia uno 
de los muros de contención, 
golpeándolo con tal intensidad 
que parte de la estructura fue 
desplazada hacia los carriles 
opuestos, lo que incrementó el 
riesgo para otros automovilis-
tas que se desplazaban por el 
lugar. Por su parte, el Chevrolet 
terminó sobre el camellón cen-
tral, sufriendo severos daños en 
su carrocería.

Minutos después del per-
cance, unidades de emergencia 
arribaron al lugar. Paramédicos 
de la Cruz Roja Saltillo valora-

ron a los conductores involu-
crados, y, aunque algunos pre-
sentaban signos de contusión 
leves, no fue necesario realizar 
traslados hospitalarios, descar-
tando lesiones de considera-
ción.

Mientras tanto, agentes de 
Tránsito Municipal se hicieron 
cargo del abanderamiento del 
sitio y coordinaron las manio-
bras para el retiro de los vehí-
culos siniestrados, así como del 
reacomodo del muro de con-
creto que había sido desplaza-
do tras el impacto, con el obje-
tivo de restablecer la seguridad 
vial en el área.

El cierre parcial de carriles 
generó una significativa con-
gestión vehicular en la zona 
durante varios minutos, espe-
cialmente en el sentido que se 
dirige hacia el sur de la ciudad. 
El tráfico fue restablecido una 
vez concluidas las labores de 
limpieza y retiro de escombros.

Las autoridades exhortaron 
a la ciudadanía a conducir con 
mayor precaución, especial-
mente en zonas de incorpora-
ción y durante horarios noctur-
nos, cuando la visibilidad y la 
velocidad pueden convertirse 
en factores de riesgo.

Incendio en área de viveros de la UAAAN moviliza a
cuerpos de emergencia; no se reportan personas lesionadas

Caos vehicular y cuantiosos daños 
tras accidente nocturno en el
bulevar Nazario Ortiz Garza

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La 
mañana de este jueves, un 
accidente vehicular entre dos 
unidades de transporte de 
personal generó serias com-
plicaciones en la circulación 
del bulevar Emilio Arizpe 
de la Maza, en el sector sur 
de la ciudad. El percance 
se registró alrededor de las 
7:00 a.m., en las inmediacio-
nes de la colonia Lomas de 
Lourdes, en plena hora pico.

De acuerdo con los pri-
meros reportes de las auto-
ridades viales, el incidente 
fue provocado por el exceso 
de velocidad y la falta de 
precaución del conductor 
de una de las unidades, que 
circulaba en dirección de 
norte a sur. Al no mantener 
la distancia adecuada con el 
vehículo que lo antecedía, 
terminó impactándolo por 
alcance.

Ambas unidades pertene-

cen a empresas dedicadas 
al transporte de personal 
industrial, por lo que en el 
momento del accidente se 
dirigían a diversos puntos de 
trabajo en la zona metropo-
litana. Afortunadamente, no 
se reportaron personas lesio-
nadas, aunque algunos pasa-
jeros manifestaron molestias 
leves derivadas del movi-
miento brusco generado por 
el impacto.

El choque dejó como saldo 
daños materiales en ambas 
unidades, principalmente en 
la parte frontal del vehícu-
lo responsable y en la parte 
trasera del otro camión. Sin 
embargo, el mayor problema 
se presentó en la vialidad, ya 

que el flujo vehicular se vio 
severamente afectado por 
varios minutos debido a que 
las unidades permanecieron 
detenidas en uno de los ca-
rriles centrales.

Elementos de Tránsito 
Municipal acudieron al lu-
gar para realizar el peritaje 
correspondiente y gestionar 
el retiro de los vehículos in-
volucrados con el apoyo de 
grúas. También se realizaron 
labores de abanderamiento 
para redirigir el tránsito y 
evitar nuevos incidentes.

Las autoridades recor-
daron a los conductores la 
importancia de respetar los 
límites de velocidad y man-
tener una distancia prudente 
entre vehículos, especial-
mente en vialidades de alta 
carga vehicular como el 
bulevar Emilio Arizpe de la 
Maza, donde los accidentes 
por alcance son recurrentes 
durante las horas de mayor 
tráfico.

Choque por alcance entre transportes de personal
causa caos vial en el bulevar Emilio Arizpe de la Maza

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
fuerte accidente vehi-
cular con volcadura se 

registró la mañana de este jue-
ves en el cruce del bulevar Je-
sús Valdez Sánchez y la calle 
David Berlanga, en la colonia 
Topo Chico de Saltillo, de-
jando como saldo una mujer 
lesionada y daños materiales 
considerables.

Según el informe emitido 
por agentes de Tránsito Mu-
nicipal, el incidente se origi-
nó cuando el conductor de un 
vehículo Chevrolet Malibú, 
identificado como Martín Val-
dez, no respetó la señal de alto 

ubicada en la intersección. El 
automovilista intentó incor-
porarse al bulevar sin realizar 
la debida precaución, lo que 
derivó en una peligrosa ma-
niobra.

Fue en ese momento cuando 
se atravesó de forma repentina 
en la trayectoria de un automó-
vil Nissan Versa, que era con-
ducido por María de Jesús, de 
26 años. Debido a la cercanía 
y la velocidad permitida en el 
tramo, la joven no tuvo opor-
tunidad de frenar a tiempo, im-
pactando directamente al vehí-
culo que le obstruyó el paso.

El fuerte golpe desvió el 
Nissan hacia el camellón cen-
tral, donde chocó contra un ár-

bol y posteriormente volcó. La 
unidad quedó recostada sobre 

uno de sus costados, mientras 
que testigos de lo ocurrido rá-

pidamente llamaron al sistema 
de emergencias 911 para soli-
citar ayuda.

Minutos más tarde, paramé-
dicos de la Cruz Roja Saltillo 
arribaron al lugar y utilizaron 
herramientas hidráulicas para 
rescatar a la joven, quien había 
quedado atrapada en el interior 
del vehículo. Tras una valora-
ción médica, se determinó que 
las lesiones sufridas no eran 
graves, por lo que no fue nece-
sario su traslado a un hospital.

La circulación en la zona se 
vio parcialmente interrumpi-
da, mientras personal de grúas 
trabajaba en el retiro de los ve-
hículos involucrados. El cierre 
parcial del bulevar generó re-

trasos momentáneos, pero la 
vialidad fue restablecida poco 
tiempo después.

Ambos conductores perma-
necieron en el lugar y colabo-
raron con las autoridades en el 
proceso de deslinde de respon-
sabilidades. Las aseguradoras 
respectivas también fueron no-
tificadas para intervenir en los 
daños ocasionados.

El incidente volvió a poner 
en evidencia la importancia de 
respetar las señales de tránsi-
to, especialmente en intersec-
ciones de alto flujo vehicular, 
donde una distracción o una 
decisión imprudente puede po-
ner en riesgo la integridad de 
otros automovilistas.
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SALTILLO, COAH.- En res-
puesta al creciente problema 
de operación clandestina de 
chatarreras y negocios de re-
ciclaje, el alcalde Javier Díaz 
González anunció que pro-
pondrá ante cabildo el endu-
recimiento de sanciones y ac-
ciones administrativas contra 
estos establecimientos.

Durante una conferencia 
de prensa, el edil señaló que 
existe una preocupación real 
por la falta de regulación en 
este sector, ya que muchas de 
estas empresas operan sin los 

permisos correspondientes, 
afectando no solo al medio 
ambiente, sino también a la 
seguridad pública.

“Vamos a presentar una 
propuesta formal para incre-
mentar las sanciones y cerrar 
filas contra quienes insisten en 
operar fuera de la ley”, decla-
ró Díaz González. Explicó que 
el objetivo es evitar que estos 
negocios sigan funcionando 
de manera irregular, lo cual ha 
derivado en la compra-venta 
de materiales de dudosa pro-
cedencia.

El alcalde detalló que la pro-
puesta incluirá inspecciones 

más frecuentes, clausuras in-
mediatas a quienes reincidan, 
y mayores multas económicas, 
además de posibles cargos pe-
nales en los casos más graves.

La administración munici-
pal ha detectado un aumento 
en las denuncias ciudadanas 
relacionadas con robos de in-
fraestructura urbana, como 
cableado eléctrico y tapas de 
alcantarilla, materiales que 
muchas veces terminan en es-
tas chatarreras clandestinas.

Díaz González aseguró que 
también se buscará el apo-
yo del gobierno Estatal para 
reforzar estas medidas y es-
tablecer un registro único de 
negocios dedicados al recicla-
je, con el fin de identificar con 
mayor facilidad a los que no 
cumplen con la normativa.

Finalmente, el edil hizo un 
llamado a los ciudadanos a 
colaborar denunciando cual-
quier establecimiento que 
opere de forma irregular, re-
iterando que el combate a la 
ilegalidad debe ser una tarea 
conjunta entre gobierno y so-
ciedad.

Propondrán sanciones más severas contra 
chatarreras y recicladoras clandestinas
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SALTILLO, COAH.- En el 
marco del 106 aniversario 
luctuoso de Emiliano Zapata, 
la Unión Nacional de Traba-
jadores Agrícolas (UNTA) de 
Coahuila llevó a cabo la tradi-
cional guardia de honor en la 
emblemática estatua del cau-
dillo revolucionario, ubicada 
en la Plaza Coahuila. El acto 
se realizó con respeto y fervor, 

como parte de una tradición 
que busca mantener viva la 
memoria del líder campesino 
que luchó por la justicia agra-
ria en México.

Encabezando la ceremonia, 
José Luis López Cepeda, líder 
estatal de la UNTA, destacó el 
simbolismo de este homena-
je y la necesidad de continuar 
defendiendo los derechos del 
campo. Señaló que, a más de 
un siglo del asesinato de Za-

pata, su legado sigue vigente 
entre las comunidades rurales 
y organizaciones campesinas 
que exigen mejores condicio-
nes de vida.

López Cepeda aprovechó 
el evento para hacer un lla-
mado de atención al gobierno 
Federal, denunciando la falta 
de apoyo al sector agrícola, 
particularmente en Coahuila. 
Afirmó que los recortes pre-
supuestales, la desaparición de 

programas productivos y la es-
casa atención institucional han 
dejado en el abandono a miles 
de campesinos.

“Los logros que hemos ob-
tenido en Coahuila han sido 
gracias a la lucha organizada 
y constante de las y los tra-
bajadores del campo. Sin em-
bargo, nos enfrentamos a una 
Federación que nos ha dado la 
espalda”, expresó el dirigente 
durante su discurso frente a 
militantes y simpatizantes de 
la organización.

Entre los avances que men-
cionó López Cepeda, se en-

cuentran proyectos de infraes-
tructura rural, apoyos directos 
a productores locales y mejo-
ras en caminos saca-cosechas, 
logrados en coordinación con 
autoridades Estatales y muni-
cipales. No obstante, reiteró 
que dichos avances son insufi-
cientes si no se cuenta con el 
respaldo pleno del gobierno 
Federal.

La ceremonia concluyó con 
una ofrenda floral colocada a 
los pies del monumento a Emi-
liano Zapata y con la entona-
ción del himno agrarista, sím-
bolo de la lucha por la tierra. 

Integrantes de la UNTA reafir-
maron su compromiso de se-
guir luchando por los derechos 
de las comunidades rurales y 
de mantener viva la memoria 
del general del sur.

Este acto no solo fue un ho-
menaje histórico, sino también 
una expresión de protesta y 
exigencia, que demuestra que 
la lucha por la justicia en el 
campo mexicano sigue vigen-
te. La UNTA reiteró que con-
tinuará con sus movilizaciones 
hasta lograr que el gobierno 
Federal escuche y atienda las 
demandas del sector agrario.
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SALTILLO, COAH.- Al cum-
plirse los primeros cien días de 
gestión del actual gobierno mu-
nicipal encabezado por Javier 
Díaz, el área de obras públicas, 
dirigida por Antonio Nerio Mal-
tos, presentó un balance positi-
vo de las acciones emprendidas, 
destacando avances importantes 
en infraestructura y servicios 
básicos.

Entre los principales logros 
mencionados, se encuentran el 
arranque de diversas obras en 
diferentes sectores de la ciudad, 
que buscan mejorar la movili-
dad, la seguridad vial y la ca-
lidad de vida de los habitantes. 
Nerio Maltos subrayó que estas 
obras han sido distribuidas es-
tratégicamente para abarcar tan-
to el centro como colonias de la 
periferia.

Asimismo, se hizo énfasis en 
el combate al rezago en pavi-
mentación y bacheo, uno de los 
principales reclamos ciudada-
nos. En ese sentido, el funciona-
rio aseguró que se ha trabajado 
de manera constante para aten-
der las vialidades más deteriora-

das, con cuadrillas desplegadas 
diariamente en diversos puntos 
de Saltillo.

“Estos primeros cien días han 
sido de resultados y de escuchar 
a la ciudadanía. Sabemos que 
la pavimentación es una de las 
prioridades para los saltillenses 
y por eso le hemos dado aten-
ción inmediata”, expresó Nerio 
Maltos durante su informe.

El programa de bacheo in-
tensivo ha permitido intervenir 
decenas de calles, mientras que 
nuevos proyectos de pavimen-
tación están en marcha para 
consolidar una red vial más efi-
ciente. Estas acciones, según la 
dependencia, también buscan 
reducir tiempos de traslado y 

mejorar la conectividad entre 
colonias.

Además, el titular de obras 
públicas reiteró que las acciones 
seguirán en aumento durante el 
resto del año, con una planea-
ción que incluye más rehabilita-
ciones de calles, obras pluviales 
y ampliación de banquetas, con 
el objetivo de fortalecer la in-
fraestructura urbana de Saltillo.

Con estos avances, el go-
bierno municipal de Javier 
Díaz reafirma su compromiso 
de mantener un ritmo constan-
te de trabajo y de priorizar las 
necesidades de la ciudadanía, 
sentando las bases para una ad-
ministración eficiente y cercana 
a la gente.

Conmemoran con Guardia de Honor el 106 Aniversario Luctuoso de Emiliano Zapata en Coahuila

Saltillo avanza en obra pública y pavimentación 
en los primeros 100 días de gobierno
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RAMOS ARIZPE, 
COAH. El alcalde To-
más Gutiérrez, con el 

apoyo de instancias estatales y 
federales, dio el banderazo de 
arranque al Operativo de Se-
mana Santa 2025, con el obje-
tivo de brindar seguridad a los 
turistas locales y foráneos que 
visiten la zona urbana y rural 
del municipio durante esta 

temporada vacacional. 
“Lo principal es que la ciu-

dadanía y turistas descubran 
y reconozcan la riqueza cultu-
ral, gastronómica y natural de 
nuestra comunidad, pero que 
lo hagan en un ambiente segu-
ro, donde se priorice el respeto, 
la sana convivencia y un entor-
no de tranquilidad y armonía”, 
destacó el alcalde Tomás Gu-
tiérrez durante el evento. 

El operativo busca garanti-

zar la recreación e integración 
de los visitantes, desplegando 
unidades de todas las corpora-
ciones policíacas, de atención 
y protección civil, para que 
estén disponibles de manera 
oportuna en caso de ser nece-
sarias. 

Tendrá la participación de 
diversos organismos de se-
guridad como policías muni-
cipales, Grupo de Reacción 
Sureste, Policía Violeta, Proxi-
midad, Tránsito, Subsecretaría 
de Protección Civil del Estado, 
Protección Civil Municipal, 
Bomberos, Guardia Nacional y 
Militares. 

Las unidades estarán dispo-
nibles en la ciudad y sobre todo 
en el campo para garantizar la 
seguridad y atención a los vi-
sitantes.

¡EN RAMOS HAY PLAN!
Durante la temporada vaca-

cional, los visitantes podrán 
disfrutar de diversas activida-
des en la zona urbana y rural 
de Ramos Arizpe. 

Opciones como Aqua Ra-
mos, Dinolandia, “Jump Zone” 
y el Museo de Historia en la 
ciudad y en la zona rural, se 

pueden realizar cabalgatas, 
rodeos, asistir a lucha libre, 
bailes, y visitar balnearios, al-
bercas, presas y viñedos; en 
ejidos y poblaciones como Las 
Encinas, Santo Domingo, Las 
Norias, San Miguel, Paredón y 
muchos más.

Acompañaron a Tomás Gu-
tiérrez; funcionarios munici-
pales, estatales y federales, 
empresarios y líderes de diver-
sos sectores que refrendaron el 
compromiso de la articulación 
de esfuerzos para este operati-
vo.


